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El Ateneo de Sevilla, que 
preside Alberto Máximo 
Pérez Calero, recibió días 
pasados la Medalla de Oro 
del Consejo General de 
Colegios Profesionales de 
España. Págs. 14 y 15

LA fInAL DE LA COpA DAVIS
SE jUgARá En LA CARtUjA  
El alcalde, Juan Ignacio Zoido, junto con el presidente 
de la Real Federación Española de Tenis, José Luis Esca-
ñuela, anunció que la final de la próxima Copa Davis se 
jugará en Sevilla, en las instalaciones del Estadio Olím-
pico de La Cartuja. Pág. 19

fInAL DE LA tEmpORADA tAURInA En
LA pLAzA DE LA REAL mAEStRAnzA
Con la corrida del Pilar, celebrada el pasado 12 de 
octubre, finalizó la temporada taurina 2011 en la Real 
Maestranza. Más de treinta festejos desde el Domingo 
de Resurrección, con unos carteles bien preparados por 
la Empresa Pagés. Págs. 21 y 22

ORO PARA 
EL ATENEO

BAiLEs dE LA COmuNidAd dE 
ExTREmAduRA EN sEviLLA

EL ALCALdE ZOidO AsEguRA 
iNvERsiONEs y EmPLEO

NuEvOs usOs CuLTuRALEs EN EL 
mONAsTERiO dE sANTA CLARAEl alcalde de Sevilla intervino en el 

Encuentro Nueva Economía Forum Europa. 
Pág. 5
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Pág. 15

Fátima, 28, 29 y 30 de Octubre de 2011

Zaragoza, 1 ·  41001 SEVILLA
Teléfono: 954 22 61 60  ·  Fax: 954 22 80 70

viajestavora@viajestavora.com

Organiza

Inscripción y reservas

Segovias, 2  ·  41004 Sevilla
secretaria.lourdes-sevilla@hotmail.com

Hospitalidad  
Dioscesana de Sevilla

PEREGRINACIÓN A FÁTIMA CON ENFERMOS
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imPOsiCióN dEL “PiñóN dE ORO” 
AL dOCTOR JOsé ÁNgEL NARROs  
EN LAs FiEsTAs dE vALLAdOLid
El presidente de la Casa de Castilla y León en Sevilla, José Colinas, impuso el “Píñón de Oro” 
al doctor José Ángel Narros, en los actos programados con motivo de las Fiestas de Valladolid 
en nuestra ciudad. Págs. 12 y 13

EL ALCALDE zOIDO VISItA En nERVIÓn 
A LOS VECInOS DE LA CALLE nEBLI  
El alcalde, Juan Ignacio Zoido, que mantiene abierta su agen-
da de visitas a los barrios, se reunió días pasados con los veci-
nos de la calle Nebli en el Distrito de Nervión. Zoido prometió 
hacer gestiones para solucionar el problema del pago del IBI 
que reclama la administración autonómica. Pág. 10

pREmIO tAURInO DE LA CRUzCAmpO
A LA gAnADERíA núñEz DEL CUVILLO
El presidente de la Fundación Cruzcampo, Julio Cuesta, 
hizo entrega del premio Ganadería Estrella a la divisa de 
Núñez del Cuvillo. El toro “Arrojado”, de esta ganadería, fue 
indultado en la corrida celebrada en la pasada Feria por el 
diestro José María Manzanares. Pág. 22

La Hermandad de Valvanera 
celebró diversos actos con 
motivo de la procesión de la 
Reina y Patrona de La Calzada. 
En la misa ante el paso, el 
hermano mayor hizo entrega 
de un cuadro de la Virgen a la 
delegada del Distrito de 
Nervión. Posteriormente, la 
Virgen de Valvanera, en su paso, 
recorrió un año más las 
principales calles del barrio de 
La Calzada. Pág. 17

Solemne procesión de la Patrona de La Calzada

www.laisladeltesoro.net

Electrodoméstico · Televisores

Climatización · Transistores  

Radios · Fotografía digital

Calle Luis Montoto, 127

sAN JuAN dE diOs EN EL 
CENTENARiO dE NERvióN

La comisión organizadora del primer centenario del barrio 
de Nervión preparó una procesión extraordinaria con la 
imagen de San Juan de Dios. Pág. 9
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El delegado del Distrito, José Luis García, realizó la convocatoria del Consejo Territorial de Participación Ciudadana del Distrito Sur para la elección de las 
entidades que formarán la Junta Municipal del Distrito Sur. Tras las votaciones correspondientes, formarán en la misma las siguientes entidades: Por las 
Asociaciones de Vecinos (AA.VV.): Giralda Sur- San Antonio, Tierras del Sur, Santa Genoveva del Tiro de Línea y Nueva Alhambra. Por las AMPAS (Padres de 
Alumnos): C.P. España y I.E.S. Nervión. Por las Asociaciones de Mujeres: Asociación de Mujeres Giralda y otras entidades ciudadanas: Asociación Amigos de 
los Jardines de la Oliva, Asociación Familiar las Letanías, Hermandad de Nuestra Sra. del Sol y Asociación Familiar La Oliva.

DíA DEL mAyOR En LA ASOCIACIÓn 
AmIgOS jARDInES DE LA OLIVA  
La Asociación Amigos de los Jardines de la Oliva que 
preside Jacinto Martínez celebró el Día del Mayor, con 
un acto en homenaje Encarnación Fuentes y José Ruiz 
Lazo. Esta institución cumple en noviembre un cuarto 
de siglo. __Pág. 10

pREpARAtIVOS pARA LA CABALgAtA 
DE REyES DEL pOLígOnO SUR
Para la organización de la próxima Cabalgata de Reyes 
Magos del Polígono Sur se ha creado una nueva 
comisión que está integrada por 32 asociaciones del 
barrio y tiene el proyecto de ampliar el recorrido del 
cortejo para 2012. __Pág. 10

Centro de Abastecimiento  
para los ciudadanos del Distrito Sur

MERCADO DEL TIRO DE LÍNEA

Barriada Felipe II, Avenida Jesús Cautivo s/n  ·  Tlf: 954 618 249

ELEgidAs LAs 
AsOCiACiONEs 

PARA LA JuNTA 
muNiCiPAL dEL 

disTRiTO suR
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donde comprar es un paseo

CENTRO COMERCIAL ABIERTO
LUIS mOntOtO
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LO qUE DEStACA

FiNAL dE TEmPORAdA EN LA 
REAL mAEsTRANZA.-  Se aca-
bó la temporada en la Maestranza. 
La Empresa Pagés, que está re-
presentada por Eduardo Canorea 
y Ramón Valencia, ha ofrecido 
desde el Domingo de Resurrección 
hasta la Fiesta del Pilar más de 
treinta festejos. Ha sido una tem-
porada muy especial, con ese 
triste final de las corridas de toros 
en Barcelona por culpa de los 
políticos que adoran, por lo visto, 
la crueldad del “correbús”. Pero en 
Sevilla, con Pagés, está asegurada 
la fiesta con todo su arte y esplen-
dor taurino. Hasta hubo en abril 
indulto para el bravo “Arrojado”.
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LA TERCERA BOdA dE LA 
duQuEsA dE ALBA EN duEñAs.- 
Sorprendente ha sido la expecta-
ción que levantó en todo el mundo 
la tercera boda de la Duquesa de 
Alba con el funcionario Alfonso 
Díez. La ceremonia se celebró en el 
Palacio de las Dueñas. Asistió un 
grupo escogido de invitados y fami-
liares. Muchos sevillanos se congre-
garon en la puerta del palacio de la 
Duquesa para hacer un seguimien-
to del enlace matrimonial. Y allí 
apareció radiante Doña Cayetana 
de Alba, lanzando su ramo de novia 
a la multitud y marcándose una 
rumba al son de las palmas cariño-
sas del nuevo duque consorte. 

¿Qué LE DIRíAS  
A MÁS y A DuRÁN 

LLEIDA DESPuéS DE 
LAS OFENSAS QuE 

HAN LANZADO 
CONTRA LOS 

ANDALuCES POR EL 
HABLA y EL PER?

Las promesas del alcalde Zoido

Injustos ataques de CIU a Andalucía

Pasaron los cien días de gracia. 
Por tanto, amigo Zoido, hay que 
pasar a la acción. Es verdad 
que se han organizado muchos 
zafarranchos de LIPASAM y 
muchos estudios a fondo de la 
Tesorería Municipal para poder 
atender hasta los gastos más 
imprevistos, como han sido las 
facturas de ENDESA, porque la 
antigua e histórica Sevillana 
cortaba la luz de los semáforos 
y el alumbrado público.
La crisis es galopante. Zoido y 
su equipo tienen que hacer 
muchos equilibrios en lo alto de 
un alambre que tiene los flecos 
muy cortados. Y lo malo de todo 
este torbellino municipal es que 
no hay una lona debajo para 
poder amortiguar los golpes y el 
batacazo puede ser tremendo.
Zoido prometió de todo en su 
campaña electoral. Hasta una 
caseta de Feria para la Federa-
ción de Casas Regionales, por 
poner un ejemplo del variado 
abanico de ofrecimientos.     
Las arcas municipales están 
vacías. Hay una deuda de 700 
millones de euros según las 
versiones ofrecidas por el alcal-
de y por la delegada de Hacien-
da. Además, está también la 
“guerra” fría o caliente entre el 
Ayuntamiento que gobierna Zoi-
do y la Junta de Andalucía de 
Griñán, por esos necesarios 
dineros que aún no han llegado 
hasta la Casa Grande para 
seguir con los proyectos y aten-
der a las urgencias.
Y, además, dentro de todo este 

Primero fue el pijo de Artur 
Más, que se llenó de mierda 
hasta la cintura haciendo refe-
rencia al habla de nuestra tie-
rra. Y ahora, hace unos días, 
ha sido el cursi y trasnochado 
de Durán i Lleida quien ha 
lanzado un injusto ataque a los 
agricultores andaluces, mani-
festando, sin que se le empa-
ñen los cristales de sus gafas 
amariconadas, que el dinero 
que perciben del PER se lo 
gastan en el bar. Con sus re-

guirigay, hay temas también 
complicados como la búsqueda 
de soluciones para el Plan Cen-
tro, la instalación de Ikea, la 
Torre Pelli, el Pacto por Sevilla 
y el Pacto por el Empleo –con 
el anuncio de diez proyectos 
para invertir 800 millones de 
euros y crear cerca de 26.000 
puestos de trabajo--, las nuevas 
líneas del Metro, el futuro de 
Fibes, la Ciudad de la Justicia, 
la consolidación de las empre-
sas municipales, etc.
Zoido no tiene una fuerte opo-
sición. El grupo municipal más 
numeroso que está a la contra 
es el que lidera Juan Espadas, 
que además de  llegar tarde a 
la campaña electoral por los 
debates internos de su partido 
–el PSOE--, tampoco ha podido 
desarrollar una dura tarea de 
fiscalización en la Casa Gran-
de. Anda cortito y con sifón. Le 
falta, además, un buen equipo 
de concejales para presentar 
esa batalla que demanda el ser 
o no ser en el mundo de la po-
lítica municipal. Más meneo 
provoca IU, que únicamente 
cuenta con dos concejales.
De esta forma, el actual equipo 
de gobierno que preside Zoido 
tiene grandes ventajas para 
dominar la situación. Don Juan 
Tenorio dijo aquello de “cuán 
largo me lo fiáis”, pero se espe-
ra que la batalla por Sevilla la 
gane lo más pronto posible y 
que el alcalde cumpla todas las 
promesas que ha realizado a 
cientos de ciudadanos.

probables e improcedentes 
gestos de xenofobia, los dos 
políticos carcas han demostra-
do su tremenda falta de calidad 
humana y su escaso talante 
solidario. Han ofendido al pue-
blo andaluz que, además, envió 
a miles de trabajadores para 
hacer una Cataluña mejor y 
más próspera. Más y Durán 
han utilizado el insulto para 
justificar con sus mentiras y 
falsedades la inhumana política 
de recortes de la Generalitat.

¡QuE EMIGREN A NuESTRA 
TIERRA PARA QuE APRENDAN 

LO QuE ES EDuCACIóN y 
SOLIDARIDAD. ASí CONOCERÁN 
TAMBIéN NuESTRA CuLTuRA y 
CóMO SE FORJA LA CALIDAD 
HuMANA DE LA GENTE QuE 

HEMOS NACIDO EN 
ANDALuCíA!
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EL REY INAUGURA LA PRIMERA PLANTA COMERCIAL DE ENERGÍA SOLAR
El rey Don Juan Carlos presidió en Fuentes de Andalucía la inauguración de 
la primera planta comercial del mundo de energía solar capaz de funcionar 24 
horas al día. Con una potencia de 19.9 MW., la planta “Gemasolar” puede 
abastecer a 27.500 hogares o reducir en más de 30.000 toneladas las emisio-
nes de dióxido de carbono a la atmósfera. Don Juan Carlos estuvo acompa-
ñado en este acto por el presidente de la Junta de Andalucía, José Antonio 
Griñán, y el jeque Mohamed bin Zayed Al Nahyan.

NUEVO CONSEJO DEL PATRONATO DE LOS REALES ALCÁZARES
El Consejo del Patronato del Alcázar, tras la renovación, ha designado al ar-
quitecto Jacinto Pérez Elliot como director. En este Consejo formarán en la 
ejecutiva Soledad Becerril, Isabel León, Javier Landa y el alcalde Juan Ignacio 
Zoido, como miembro nato. También fueron nombrados miembros del Conse-
jo María del Mar Sánchez Estrella, Juan Espadas, Antonio Rodrigo Torrijos, 
Ángel Díaz del Río, José Antonio Solís, Luis Uruñuela; Manuel del Valle, Javier 
Benjumea, Camilo Lébón, Alicia Martínez y José María Cabeza.

MÁS DE 5.000 ANDALUZAS EN LA CARRERA DE LA MUJER
El circuito de la “Carrera de la Mujer”, que se celebró días pasados desde la 
Plaza de España, congregó a más de 5.000 andaluzas que corrieron unidas 
con el objetivo de luchar juntas contra el cáncer de mama. Las participantes 
cubrieron un recorrido de cinco kilómetros y entre los fines de esta prueba 
están el fomento del deporte y lograr una mayor sensibilización contra el cán-
cer y el máximo compromiso con la Asociación Española contra el Cáncer, que 
preside en Sevilla Julio Cuesta.

NUEVA BANDERA PARA EL REGIMIENTO DE GUERRA ELECTRÓNICA NÚMERO 32
La Infanta Doña Cristina ha presidido la entrega de la bandera nacional al 
Regimiento de Guerra Electrónica número 32, en un acto que se celebró en la 
Plaza de España. La enseña es una donación de la Real Maestranza de Ca-
ballería de Sevilla a esta unidad del Ejército de Tierra con sede en la Base El 
Copero en Dos Hermanas, que tiene a su cargo sistemas de transmisiones 
muy específicos y de avanzada tecnología. El Regimiento de Guerra Electró-
nica número 32 está integrado por personal altamente cualificado.

EL ALCALDE ZOIDO, CON LOS NUEVOS AGENTES DE LA POLICÍA LOCAL
Días pasados se celebró el Día de la Policía Nacional y recientemente el Ayun-
tamiento ha recepcionado la nueva Comisaría de La Ranilla, en el Distrito de 
Nervión. Además,  dentro de estos acontecimientos, también se celebró la toma 
de posesión de 24 nuevos agentes de la Policía Municipal, que se reunieron 
con el alcalde de la ciudad, Juan Antonio Zoido, en el Ayuntamiento  hispalen-
se. El gobierno municipal amplía la plantilla de agentes del orden y la seguridad 
en Sevilla, porque era una necesidad demandada por los ciudadanos.

LA VELÁ DEL CERRO CONTRA EL CIERRE DE ASTILLEROS
Después de largo y cálido verano han comenzado a celebrarse en este cálido 
otoño las tradicionales veladas en los distintos barrios de la ciudad. Fiestas 
grandes y populares en los Distritos que han contado con una amplia partici-
pación. En la Velada del Cerro del Águila se ha tenido un especial detalle con 
los sufridos trabajadores de Astilleros, con muestras de solidaridad y apoyo. 
El concejal de IU, Antonio Rodrigo Torrijos, que visitó el recinto, se sumó a la 
demanda general de la ciudad con un rotundo “No al cierre de Astilleros”.
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Juan Ignacio Zoido, con los miembros de la Asociación de Jóvenes 
Empresarios.

El alcalde, Juan Ignacio Zoido, en el Encuentro de Nueva Economía Forum Europa. Anunció proyectos y 
creación de puestos de trabajo.

En el Encuentro de Nueva Economía Forum Europa

Zoido anuncia proyectos para invertir
800 millones de euros y la creación de 
más de 25.000 puestos de trabajo
El alcalde de Sevilla, Juan 
Ignacio Zoido, ha anunciado 
durante una conferencia que 
pronunció en el Encuentro 
Nueva Economía Forum Eu-
ropa que se pondrá a dispo-
sición del Pacto por el Empleo 
en la capital un total de diez 
proyectos que pueden mover 
unos 800 millones de euros 
en los próximos cuatro años 
y que generarían unos 25.900 
puestos de trabajo. El alcalde 
de Sevilla, en este acto, dijo 
que esos diez proyectos, que 
generarían 40 millones de 
euros en tasas y licencias, 
crearían unos 8.000 puestos 
de trabajo en nuevas activida-
des y otros 18.000 empleos 
en construcción.
Zoido expuso en su charla 
que es completamente nece-
saria la implantación de la 
tienda de Ikea en Sevilla; la 
puesta en valor del edificio de 
la Gavidia; el aprovechamien-
to de los espacios de Altadis 
y las naves de San Jerónimo 
como viveros de empresa; o 
la unión del eje entre la Cate-
dral y la Plaza de España a 
través del Parque de María 
Luisa, para unir el casco his-
tórico con la Sevilla de 1929.
También se refirió Zoido al 
desarrollo de la Ciudad de la 
Justicia, esperando que sea 
una realidad  en esta misma 
legislatura. Por otra parte, el 
alcalde se refirió a la creación 
de aparcamientos en lugares 

Redacción

públicos, así como el aprove-
chamiento de las opciones que 
otorga el Puerto de Sevilla con 
la ciudad, con turismo, el trata-
miento de la ribera o la apues-
ta por la cultura y el deporte.
Hizo referencia Zoido a la reor-
denación de los servicios mu-
nicipales; la reconstrucción de 
barriadas degradadas, con la 
importancia de la iniciativa pri-
vada y de la empresa municipal 
del suelo Emvisesa; además 
de el desarrollo de nuevas in-
fraestructuras deportivas. El 
alcalde apostó además por el 
desarrollo del Parque Científi-
co y Tecnológico Cartuja (PCT 
Cartuja), por la renovación de 
los parques industriales o por 
la puesta en valor de las naves 
del Barranco.

En esta conferencia, Juan 
Ignacio Zoido recordó la si-
tuación del Palacio de Expo-
siciones y Congresos de Se-
villa (Fibes): “Seré muy firme 
y exigiré responsabilidades 
hasta las últimas consecuen-
cias de quien tengan la culpa 
del retraso de una obra estra-
tégica para el turismo de con-
gresos de Sevilla”, manifestó 
el alcalde.
Se refirió el primer edil a los 
proyectos a corto plazo para 
el río Guadalquivir, apostando 
por la creación de una zona 
franca. “Hay que tener un pro-
yecto que conecte y dé dina-
mismo a todo el Puerto. El río 
tiene que tener un plan espe-
cífico y especial y son muchas 
las actuaciones a tomar, tanto 

deportivas, como de ocio”, 
puntualizó Zoido.  
El alcalde insistió en su charla 
en la necesidad de que Sevilla 
cambie el pesimismo por opti-
mismo y recupere la ilusión y 
se vea la luz al final del túnel”.
Zoido afirmó que el desarrollo 
de las nuevas ordenanzas fis-
cales, que eliminan las tasas 
de licencia de apertura, facili-
tará las inversiones y potencia-
rá las contrataciones. Todos 
estos proyectos se verán favo-
recidos, dijo el alcalde, con 
reorganización de la Gerencia 
Municipal de Urbanismo, que 
reducirá el plazo en la conce-
sión de licencias, evitando la 
espera de hasta nueve años y 
medio sin poder disponer de 
un establecimiento.

El Ayuntamiento de Sevilla, a 
través de la Delegación de 
Empleo, Economía, Fiestas 
Mayores y Turismo, presenta 
a los agentes económicos y 
sociales de la ciudad las me-
didas que pondrá en marcha 
para fomentar el autoempleo, 
y que fueron aprobadas en el 
pasado pleno de la corpora-
ción municipal. 
Según ha explicado el dele-
gado de Empleo, Economía, 
Fiestas Mayores y Turismo, 
Gregorio Serrano, se trata de 
24 medidas encaminadas a 
reactivar la creación de em-

Redacción

El Ayuntamiento presenta medidas para el fomento del autoempleo
presas y fomentar el autoem-
pleo, y que “prestan especial 
atención a los sectores eco-
nómicos que aportan valor y 
refuerzan la estructura eco-
nómica de la ciudad”. 
El delegado de Empleo y 
Economía ha explicado que 
entre estas medidas se in-
cluyen la prestación de ser-
vicios de asesoramiento, la 
asistencia técnica y la orien-
tación para la profesionaliza-
ción de las empresas fami-
liares del sector del comer-
cio; la creación de una ofici-
na de atención al inversor 
incluyendo servicios espe-
cializados de asesoría; la 

eliminación de la tasa por 
licencia de apertura para 
locales inferiores a 500 me-
tros cuadrados; la aplicación 
del 25% de descuento a las 
empresas del edificio CREA 
en la facturación mensual 
por los servicios de incuba-
ción empresarial; la defini-
ción de un proyecto de incu-
badoras por barrios ponien-
do en valor recursos de Em-
visesa; el incremento de un 
20% del presupuesto para el 
programa “Anímate a em-
prender”; o la bonificación en 
el ICIO de hasta el 80% por 
la realización de obras para 
actividades empresariales”.

Se celebrará en Sevilla los día 
27 y 28 de este mes de octubre 
el I Congreso Internacional de 
Ciudades Amigas de la Infancia, 
según informó el alcalde de la 
ciudad, Juan Ignacio Zoido, que 
se reunió en el Ayuntamiento 
con el presidente de Unicef 
Andalucía, Ricardo García.  
El primer edil ha dicho que 
apuesta por convertir Sevilla en 
2014 en “Ciudad Amiga de la 
Infancia” para que sea referen-
te en materia de derechos de 
los niños. También dijo que se 
elaborará un Plan Municipal de 
la Infancia y se impulsarán los 
Consejos de la Infancia. Zoido 
recordó que el Pleno del Ayun-
tamiento aprobó esta iniciativa 
en 2008, pero que no se había 
avanzado al respecto, manifes-
tando que ahora se puede  po-
ner a la infancia en la agenda 
de la política local. 
Zoido también ha informado 
que en este plan se plantea 
como ejes la accesibilidad y 
participación de los menores, la 
eliminación de barreras, el de-
sarrollo de programas culturas 
y deportivos adaptados, el cui-
dado de sus espacios, con la 
eliminación de pintadas, entre 
otros, además de una consig-
nación presupuestaria clara.
Por otra parte, Antonio Rodrigo 
Torrijos (IU), ha recordado que 
desde noviembre de 2009 Se-
villa cuenta con una Comisión 
de Infancia y Adolescencia, 
cuya constitución salió adelante 
en un Pleno municipal y que, 
hasta la llegada del PP al Go-
bierno local, “facilitaba de forma 
inédita y exitosa la participación 
de los niños y niñas en las 
cuestiones que le afectaban”, 
destacando el hecho de que 
pudieran votar en las asam-
bleas de presupuestos partici-
pativos a partir de los diez años.

Congreso 
Internacional de 
Ciudades Amigas de 
la Infancia en Sevilla
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Próxima presentación de la 
segunda edición

nuevos datos, nuevas imágenes  
nuevas historias

2ª Edición

Ángel Gelán,  
fotoperiodista  

de Sevilla

Fernando Gelán
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Asunción Fley anuncia rebajas en 
las nuevas ordenanzas fiscales

Concurso de ideas para utilizar los terrenos de la Feria todo el año

Asunción Fley, delegada de Hacienda, anunció días pasados 
rebajas en las nuevas ordenanza fiscales.

Durante la X edición de la Semana de Arquitectura se anunció un concurso de ideas para la utilizar 
todo el año los terrenos de la Feria de Los Remedios.

El proyecto de ordenanzas 
fiscales para el año 2012 fue 
presentado días pasados por 
la concejal delegada de la 
Hacienda Municipal, Asun-
ción Fley. En el mismo se 
contempla una importante 
rebaja de la presión fiscal, 
que no afectará a la presta-
ción de servicios porque la 
disminución de los ingresos 
se equilibrará con el ahorro 
del coste de gestión.
De esta forma se hace frente 
a la disminución, congelación 
y adaptación al IPC, según 
los casos, de los gravámenes 
que llevará a cabo el nuevo 
equipo de Gobierno a pesar 
de que se ha encontrado un 
remanente de tesorería nega-
tivo de 63.915.209,70 euros, 
facturas pendientes sin crédi-
to de 52.329.406,62 euros, 
una carga financiera de 
76.290.236, 07 y una deuda 
estimada total de 700 millo-
nes de euros.
Con las nuevas ordenanzas, 
la ciudad de  Sevilla estará en 
la media de las capitales de 
provincia en lo que a esfuerzo 
fiscal se refiere (ahora está 
entre las 5 más caras) y se 
fomentará la creación de em-
presas y se aliviará las eco-
nomías domésticas.

El alcalde de Sevilla, Juan 
Ignacio Zoido, y el decano 
del Colegio de Arquitectos 
de Sevilla, Ángel Díaz del 
Río, presidieron días pasa-
dos los actos de la X edición 
de la Semana de la Arquitec-
tura de Sevilla con la pre-
sentación de la televisión a 
la carta, vía Internet TV Ar-
quitectura, que inicia su an-
dadura con un concurso de 
ideas para la utilización del 
espacio del recinto de la 
Feria de Los Remedios, 
cuando no se celebre esta 
fiesta local entre abril o 
mayo, según la celebración 
de la Semana Santa.  
Ángel Díaz del Río valoró en 
este acto el proyecto del 
concurso para poder utilizar 
los terrenos de la Feria se-
villana, porque la ciudad tie-
ne que usar unos suelos que 
están en zona buena para 
desarrollar actividades du-
rante todo el año.  

Redacción

Redacción

Por una parte, se renunciará 
a la actualización de los valo-
res catastrales en el Impues-
to de Bienes Inmuebles (IBI) 
manteniendo los calculados 
en el 2001 durante los cuatro 
años con lo que el recibo 
quedará congelado. Por otra, 
el proyecto de ordenanzas 
incluye un incremento sustan-
cial de las bonificaciones a 
las familias numerosas al am-
pliar el rango catastral de las 
viviendas afectadas.
La delegada de Hacienda dijo 
que hasta 48.000 euros (an-
tes era 40.000) las familias 
con tres hijos tendrán una 
bonificación del 70%, que 
llegará al 90% para las que 
tengan 5 vástagos o más.
Asimismo, otro tributo que pre-
senta novedades es el conoci-
do como el sello del coche o 
Impuesto sobre Vehículos de 
Tracción Mecánica (IVTM). Se 
mantiene el tipo ampliado para 
las gamas altas y se reduce el 
coeficiente de los de gama 
media que afecta a la práctica 
generalidad de los vehículos, 
pasando del 1,81 a 1,78. Todo 
ello  afectará a 274.583 contri-
buyentes. Además  hay que 
añadir que se mantiene la 
exención a ciclomotores y mo-
tocicletas hasta 125.
La tasa de recogida de basu-
ras de viviendas se eleva un 

Por su parte, los arquitectos 
Carlos García y Alfonso 
Gómez-Feria manifestaron 
que existen contactos con el 
Ayuntamiento para intentar 
desarrollar las mejores 
ideas de este concurso, 
centrado en propuestas so-
bre la ampliación de la Fe-
ria, la utilización del Real de 
Los Remedios y la apertura 
a los turistas.  
Una de las ideas es la de 
habilitar una calle de la Feria 
todo el año para los turistas, 
que puede proporcionar un 
fuerte incentivo económico 
para la ciudad.  
El alcalde, Juan Ignacio Zoi-
do, ha manifestado por su 
parte que Sevilla es referen-
cia mundial por el patrimonio 
arquitectónico heredado, 
pero también por su arqui-
tectura moderna.  
En este sentido, Zoido anima 
a los arquitectos ante el difícil 
momento económico a seguir 
participando en la ciudad, 
revitalizando la cultura y es-

3,2% para poder adecuar los 
ingresos al coste del servicio 
y, como era ya conocido, las 
tarifas de Transportes Urba-
nos de Sevilla (Tussam) su-
ben una media del 2,02% a 
excepción del título univiaje, 
que ha sido congelado. Se 
actualiza al coste real la tasa 
de energía eléctrica de las 
casetas de la Feria de Abril y, 
según el IPC, la tasa de basu-
ra para los locales comercia-
les, los precios del Instituto 
Municipal de Deportes (IMD), 
la zona azul y la tasa por co-
cheras de caballos. Otras ta-
sas o impuestos quedan del 
mismo modo que en las vigen-
tes ordenanzas y ni siquiera 
evolucionan según el IPC. Se 
trata de los precios públicos 
del Real Alcázar y los espa-
cios museísticos pertenecien-
tes al Ayuntamiento, la tasa 
del mercado central de abas-
tos, Mercasevilla, la tasa por 
expedición de documentos 
tanto en el Consistorio como 
en la Gerencia de Urbanismo, 
la tasa de dominio público 
para quioscos, mesas y sillas 
o la tasa de la electricidad en 
veladas populares. El proyec-
to de ordenanzas fiscales 
para el ejercicio 2012 incluye 
la derogación del precio por el 
servicio de teleasistencia a 
personas mayores, así como 

tando comprometidos con el 
desarrollo de Sevilla. 
Hay que recordar, sobre este 
concurso de utilizar los terre-
nos de la Feria de Sevilla el 
resto del año que el que 
fuera concejal del PA en el 
Ayuntamiento, Juan Ortega, 

la supresión del precio por el 
servicio de ayuda a domicilio 
cuando la responsabilidad ex-
clusiva recaiga en el Ayunta-
miento, lo que tiene efecto en 
unos 600 casos. Por otra par-
te, a partir de 2012 si su coche 
se lo lleva la grúa y la denun-
cia se anula luego, la devolu-
ción del importe de la tasa de 
retirada será inmediata.
La delegada de Hacienda 
anunció también que su Go-
bierno renunciará durante 
todo el mandato a actualizar 
los valores catastrales del IBI 
y que su recibo quedará con-
gelado siempre con el objeti-
vo de rebajar la presión fiscal. 
Las nuevas ordenanzas elimi-
nan la tasa de apertura para 
locales con menos de 500 
metros cuadrados una medi-
da que afectará al 95,5% de 

intentó recuperar durante 
dos años la Feria de San 
Miguel en los terrenos del 
Real en Los Remedios. Es 
decir, que esta idea o proyec-
to ya se ha estudiado y ana-
lizado hace bastantes años.
Durante la Semana de la 

los establecimientos que 
abren sus puertas en el mu-
nicipio sevillano.
3,2% Es la subida de la tasa 
de basura para adecuar los 
ingresos al coste del servicio. 
La de Tussam, como se sabe, 
también se eleva una media 
del 2,02% a excepción del 
título univiaje que ha sido 
congelado.
Asunción Fley, que afirmó 
que de las 46 ordenanzas se 
han sometido a cambio un 
total de 27, también hizo men-
ción a las tasas que favore-
cen al sector del taxi; a la cifra 
de contribuyentes –más de 
250.000--, que serán benefi-
ciados con el sello en los 
vehículos de gama media y la 
exención que el Ayuntamien-
to ha fijado para ciclomotores 
y motocicletas.

Arquitectura en Sevilla se 
realizaron visitas guiadas a 
las cubiertas de la Catedral, 
el Palacio de San Telmo, el 
Monasterio de Santa Clara, 
el templo de El Salvador o el 
Campus Tecnológico Pal-
mas Altas.
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El delegado de Participación Ciudadana, Beltrán Pérez, acompañado de los delegados municipales de los once Distritos Municipales de la ciudad, ofreció un balance de las 
actuaciones realizadas durante los primeros cien días de gobierno en estas zonas de la ciudad.

Beltrán Pérez y los delegados de los Distritos Municipales 
anunciaron el proceso abierto y activo de descentralización

El concejal de Participación 
Ciudadana y Coordinación de 
Distritos del Ayuntamiento de 
Sevilla, Beltrán Pérez (PP) y los 
once concejales delegados de 
los Distritos Municipales ofre-
cieron en una rueda de prensa 
celebrada días pasados un ba-
lance de los cien primeros días 
de gobierno sobre sus compe-
tencias. Beltrán Pérez manifes-
tó que ha aumentado la aten-
ción ciudadana como conse-
cuencia de la dedicación exclu-
siva de los capitulares a sus 
Distritos, destacando la labor y 
el trabajo de todos ellos, a pe-
sar de que han sufrido una 
disminución presupuestaria del 
44 por ciento y de que cuando 
los nuevos delegados iniciaron 
el mandato se encontraron con 
un presupuesto ejecutado y 
comprometido en una media 
del 80 por ciento. 
El edil popular detalló la situa-
ción económica de los Distri-
tos, que va desde los que 
cuentan con cierto margen de 
maniobra hasta los que no 
pueden llevar a cabo expedien-
tes por falta de presupuesto, 
con casos tan graves como el 
de Nervión (dirigido por María 
Eugenia Romero, con 6.000 
euros disponibles y obligacio-
nes de pago por más de 
50.000), manifestando que de 
13 millones presupuestados en 
2010 se ha pasado a 7,3 en 
2011, con una reducción que 
en algunos casos alcanza el 56 
por ciento (de 1,5 millones a 
670.500 euros en el Distrito 

Redacción Sur, encabezado por José Luis 
García), una rebaja que se ha 
tenido que combatir con enor-
me imaginación por parte de 
cada uno de los delegados de 
los once Distritos Municipales.  
El delegado de Participación 
Ciudadana afirmó también 
que está siendo muy impor-
tante para superar todos los 
problemas en los Distritos 
contar con la dedicación plena 
de los delegados las veinticua-
tro horas, que, según manifes-
tó, “es una decisión sin prece-
dentes en la historia de la ca-
pital hispalense y que incide 
directamente en la atención 
personalizada a los vecinos, 
con el fin de que las quejas se 
atiendan de forma inmediata”. 
Beltrán Pérez hizo referencia a 
las más de  450 actuaciones 
personales --reuniones y visi-
tas con asociaciones de veci-
nos y colectivos--, que han 
realizado los delegados de los 
once Distritos Municipales du-
rante los primeros cien días. Es 
decir, afirmó, que todo apunta 
a una proyección anual de 
1.800 acciones personales, así 
como más de 1.000 gestiones 
para movilizar servicios muni-
cipales, para dar así una res-
puesta inmediata a las peticio-
nes prioritarias, fundamental-
mente relacionadas con la 
limpieza, la seguridad y el es-
tado de los colegios. 

DESCENTRALIZACIÓN  
DE LOS DISTRITOS 

El delegado de Participación 
Ciudadana también se refirió 
a las actuaciones iniciadas 

de forma inmediata en esos 
primeros cien días de activi-
dad, como han sido las labo-
res de limpieza, desbroce y 
desratización, reposición y 
reubicación de contenedores 
y papeleras, obras en cole-
gios o refuerzo de la presen-
cia policial son algunas de 
las actuaciones iniciadas en 
primer lugar.  
Asimismo destacó Beltrán 
Pérez el inicio por el gobierno 
local de un proceso activo y 
abierto para la descentraliza-
ción de los Distritos Munici-
pales. En este mes de octu-
bre se celebrara una sesión 
de trabajo de la Mesa de 
Desconcentración. 
Por otra parte, el delegado 
municipal informó de la cons-
titución de los Consejos Terri-
toriales de Participación Ciu-
dadana, con la adhesión de 
450 asociaciones. Beltrán 
Pérez también anunció la 
apertura de los Distritos en 
horario de tarde y del incre-
mento de los Talleres socio-
culturales, que se ha elevado 
hasta 188 para este nuevo 
curso. Otro tema que anunció 
el concejal fue que pronto se 
presentará un Plan Director 
de Sedes de Distrito. 
Finalmente, Beltrán Pérez 
destacó que en este tiempo 
de gobierno del PP se han 
realizado una serie de actua-
ciones emblemáticas, como 
la limpieza del solar de Cis-
neo Alto, que se convertirá 
en una bolsa de aparcamien-
tos en superficie cuando se 
termine de instruir el expe-

diente; las actuaciones poli-
ciales contra la prostitución 
en Sevilla Este; la elimina-
ción de un punto negro en el 

cruce de las calles Tarragona 
y Juan de Ledesma, entre 
otras intervenciones puntua-
les y efectivas.

Mini Ayuntamientos en los Distritos
La Comisión Especial de 
Desconcentración Municipal 
fue constituida días pasa-
dos, tras su aprobación por 
consenso en el último Pleno 
Municipal. El principal obje-
tivo principal de esta Comi-
sión es la de agilizar la pres-
tación de los servicios mu-
nicipales mediante la trans-
ferencia y delegación de las 
funciones del poder central 
en los distintos distritos, de 
manera que el ciudadano 
pueda realizar cualquier 
gestión administrativa no ya 
en el Ayuntamiento, sino 
desde su propio barrio. Para 
el alcalde, este hecho “es un 
gran paso para que los dis-
tritos puedan funcionar 
como mini ayuntamientos 
desde el punto de vista de 
la prestación de los servi-
cios municipales”.  
A lo largo del 2012 se irán 
fijando las competencias y 
funciones del órgano, así 
como la modificación de las 
estructuras administrativas 
y la elaboración de las nor-
mas de funcionamiento. Zoi-
do ha manifestado al res-
pecto que “hasta el 2013 no 
podrá llevarse a cabo una 
aplicación real del funciona-

miento y competencias de la 
Comisión, es decir, una ab-
soluta desconcentración”.
El alcalde ha declarado que 
“la prestación del servicio de 
la Comisión no conllevará 
coste alguno”. También ha 
afirmado que el número de 
distritos actual es el adecua-
do. Afirmó que hasta ahora 
no está contemplada la crea-
ción  de un nuevo Distrito de 
la Isla de la Cartuja. En la 
Comisión están representa-
dos los tres grupos políticos 
del Ayuntamiento,con cuatro 
concejales del PP, dos del 
PSOE y una concejala de IU. 
Asimismo, forman parte del 
órgano los empresarios, re-
presentados por Aprocom, la 
Asociación de Empresarios 
y la Asociación de Parques 
Empresariales; distintos ex-
pertos en la materia, como 
son dos catedráticos en de-
recho administrativo de las 
universidades sevillanas; 
expertos en Participación 
Ciudadana y Territorio; los 
sindicatos (Comisiones 
Obreras, UGT, CSIF, Bom-
beros y Policía Local); y otras 
asociaciones y entidades 
ciudadanas, como Facua, 
Ampas y el Cais.
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El delegado de Urbanismo, Maximiliano Vilchez, anunciando el programa de obras de conservación 
en los Distritos Municipales.

Con motivo del primer centenario del barrio de Nervión se organizó 
una procesión  con la imagen de San Juan de Dios.

Representaciones de las hermandades y asociaciones de Nervión 
formaron parte del cortejo procesional.

La Delegación de Urbanismo acomete
obras de conservación en los Distritos

El barrio de Nervión participó en la procesión de San Juan de Dios

El Servicio de Coordinación y 
Conservación de Vía Pública 
está realizando obras de pa-
vimentación en los distritos 
sevillanos con la supervisión 
de la oficina de la accesibili-
dad dirigida por Juan García.
Según el delegado de Urba-
nismo, Maximiliano Vílchez 
“son actuaciones urgentes 
que se están llevando a cabo 
para mejorar las calles de la 
ciudad y adaptarlas a todos”. 
En este sentido, ha explicado 
que “se han realizado traba-
jos en el acerado de diversas 
calles con cargo al Plan Pro-
teja y al presupuesto de con-
servación de la delegación 
de Urbanismo”.
En concreto, se tratan de ac-
tuaciones en el Distrito Casco 
Antiguo para pavimentar un 
tramo de acerado de la calle 
Pastor y Landero y se ha adap-
tado para minusválidos el ac-
ceso principal al Mercado de 
Entradores, por un importe de 
35.000,46 euros. Por otro lado, 
también se han pavimentado  
dos tramos de acerados de la 
calle Adriano en colaboración 
con Emasesa. Las obras aca-
barán a mediados de este mes 
de octubre y tienen un coste de 
84.885,02 euros.
 
• En Triana se acometerá la 
pavimentación del tramo de 

Dentro del amplio programa 
para conmemorar el primer 
centenario del Barrio de Ner-
vión, la comisión gestora de 
este evento organizó el pasa-
do 15 de octubre una proce-
sión extraordinaria con la fi-
gura de San Juan de Dios, 
que preside las dependen-
cias del histórico centro sani-
tario  creado en 1943. El 
cortejo partió desde el patio 
central del centro de San 
Juan de Dios y se dirigió 
hasta la vecina parroquia de 
la Concepción. Hermanos de 
San Juan de Dios, colectivos 
vinculados a esta congrega-
ción y representaciones de 
las hermandades del barrio, 
con sus estandartes, forma-
ron parte de esta procesión. 
También formó una represen-
tación del Cuerpo de Bombe-
ros. Figuró en el cortejo la 

Redacción

Redacción

la calle Evangelista entre las 
calles Esperanza de Triana y 
López de Gomara. Es una 
obra con cargo al Plan Prote-
ja en colaboración con Ema-
sesa, consistente en la am-
pliación, supresión de barre-
ras urbanísticas y pavimenta-
ción de acerados. El importe 
previsto es de 123.450,00 €.
 
• En el Distrito Sur se ha 
procedido a la pavimentación 
de la plaza Ernestina de 
Champourci y de un tramo de 
acerado de la calle Amado 
Alonso por un importe de  
108.447,68 € y la finalización 
será aproximadamente este 
20 de octubre.

reliquia de San Juan de Dios 
que lleva en su salida peni-
tencial la Hermandad del 
Cristo de la Sed. El paso, con 
la imagen de San Juan de 
Dios, fue cedido para esta 
procesión por la Asociación 
Salesiana de Nervión.  

• En Nervión se ha pavimen-
tado el acerado y zona de 
aparcamiento en las Palmeri-
tas con cargo al Plan proteja 
y en  el Distrito San Pablo-
Santa Justa se está reurbani-
zando  la avenida  de la Pren-
sa, avenida del Transporte y 
la calle Zacarías Zulategui. 
Estas últimas son oras del 
PROTEJA en el Polígono In-
dustrial de la Carretera Ama-
rilla. Ya han finalizado las 
obras de las instalaciones 
subterráneas (saneamiento, 
abastecimiento de agua, obra 
civil de suministro eléctrico y 
telefonía). Actualmente se es-
tán realizando las obras de 
canalización de alumbrado y 

colocación de bordillo por un 
impor te prev isto de 
1.500.000,00 €. La obra esta-
rá terminada en diciembre.
 
• En el Distrito Cerro-Amate 
se ha realizado la formación 
de aparcamientos y pavimen-
tación de acerados de la ca-
lle Rafael León, vía de acce-
so de la SE-30 Ya se encuen-
tran finalizadas y  el presu-
puesto asciende a 68.000 € 
mientras que  en el Distrito 
Norte, concretamente en el 
aeropuerto Viejo, se ha pro-
cedido a la pavimentación 
del  acerado y las calzadas 
de la Calle Ulpiano Blanco 
con cargo al Plan Proteja.

También participaron los 
miembros de la comisión ges-
tora del centenario del barrio y 
conocidas figuras que residen 
en Nervión, como los futbolis-
tas Antonio Valero y Gallego, 
y presidentes de asociaciones 
y entidades del barrio. 

Emotiva fue la ofrenda floral 
que hicieron los enfermos 
acogidos en el centro de San 
Juan de Dios, cuando el paso 
entró en el atrio central del 
Hospital por la calle Eduardo 
Dato. El capataz del paso fue 
Julián Huertas y tras el paso 

Abierto el plazo
para la solicitud
de subvenciones
La Delegación de Participa-
ción Ciudadana y Coordina-
ción de Distritos del Ayunta-
miento de Sevilla ha abierto 
el plazo de solicitud de sub-
venciones en sus dos mo-
dalidades: gastos generales 
y  ayudas en especie.
Dicha convocatoria fue pu-
blicada en el Boletín Oficial 
de la Provincia del pasado 
4 de octubre, lo que ha 
permitido la apertura del 
plazo de presentación de 
solicitudes desde el día 5 de 
octubre. Dicho plazo expira-
rá el día 19 de octubre en el 
caso de las subvenciones 
para gastos generales de 
funcionamiento, y el día 15 
de diciembre cuando se tra-
ten de ayudas en especie.
Las solicitudes de ambas 
modalidades de subvencio-
nes se pueden presentar en 
el Registro General del 
Ayuntamiento de Sevilla, en 
la calle Pajaritos, 14, sin 
perjuicio de lo dispuesto en 
el Art. 38 de la Ley 30/92.
El importe total de la disponi-
bilidad presupuestaria para 
estas subvenciones es de 
190.000 euros, concretamen-
te 90.000 euros destinados a 
la modalidad de ayudas en 
especie (60.000 euros para 
escenarios, megafonía, car-
telería, sillas, mesas…, y  
30.000 euros para autobu-
ses) y 100.000 euros para  
gastos de funcionamiento.

figuró la Banda de Música de 
Nuestra Señora del Rosario, 
de Brenes. 
Este acto público en honor de 
San Juan de Dios culminó 
con una solemne eucaristía, 
que se celebró en la Parro-
quia de la Concepción.
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La Cabalgata de Reyes del 
Polígono Sur recorrerá en  
2012 otras calles del Distrito

El alcalde, Juan Ignacio Zoido, con los vecinos de la calle Nebli.

Se celebró en la Asociación de Amigos de los Jardines de La Oliva 
el Día del Mayor, con homenaje a los socios Encarnación Fuentes y 
José Ruiz.

La Cabalgata del Polígono Sur que organizó 
el Distrito el pasado año y que recorrió las 
calles de esta zona de la ciudad.

Día del Mayor en los Amigos 
de los Jardines de La Oliva

Zoido promete hacer gestiones 
para solucionar el pago del IBI 
de los vecinos de calle Nebli

El Distrito Sur ha iniciado los 
preparativos de las actividades 
navideñas del 2011-12 que este 
año tiene como novedad que 
los niños podrán participar de 
forma gratuita en la Cabalgata 
de Reyes del 6 de enero de 
2012. “En años anteriores se 
cobraba a los niños una cuota 
de seis euros por formar parte 
del cortejo, este año no se les 
cobrará nada, será totalmente 
gratuito”, manifestó el delegado 
del Distrito Sur, José Luis Gar-
cía sobre este acuerdo. 
García ha añadido que “a dife-
rencia de otros años, este año 
la gestión y organización de la 
Cabalgata la llevará a cabo el 
Distrito y no la Asociación Ate-
neo Popular, que es la entidad 
que lo ha organizado años an-
teriores: “Se hará desde el Dis-
trito –ha dicho el delegado--, 
porque así nos lo han pedido 
otras entidades del barrio, los 
vecinos y el propio Ateneo de 
Sevilla, que es quién cede las 
carrozas”. Para ello, se ha crea-
do la Comisión Pro Cabalgata 
Distrito Sur, integrada por 32 
entidades del barrio, incluida la 
Asociación Ateneo Popular. 
El Delegado del Distrito Sur, 
José Luis García, ha señalado 
que “este año queremos que la 
Navidad sea especial y partici-
pativa, y contar con todos los 
vecinos del Distrito y de cada 
uno de los barrios del mismo”. 
Además, García ha anunciado 
que será distinta porque “ten-
dremos diferentes actividades, 
concursos de dulces navide-
ños, de villancicos, de campa-
nilleros, Mercadillo Solidario, 

El alcalde de Sevilla, Juan Igna-
cio Zoido, ha realizado una visi-
ta a los vecinos de la calle Nebli, 
en el Distrito Nervión. Son in-
quilinos de la Junta de Andalu-
cía en las viviendas sociales 
que allí se ubican y que este 
año se han encontrado cómo la 
administración autonómica ha 
empezado a repercutirles el 
pago del Impuesto de Bienes 
Inmuebles (IBI) de 2010, coin-
cidiendo según ha recordado, 

La Asociación Amigos de los 
Jardines de la Oliva se cele-
bró días pasados una nueva 
edición del Día del Mayor, con 
un cálido homenaje a dos 
socios mayores de 80 años. 
El acto fue presidido, en re-
presentación del Ayuntamien-
to, por el concejal del PSOE 
Juan Espadas. También estu-
vieron presentes Ana Galán, 
de la Asociación de Mayores 
“Empezando a Renacer”; 
José Corona, del Club Terce-
ra Edad “La Paloma”; Modes-
to Orrego, de la Asociación 
Club de la Tercera Edad “El-
cano”;  Marcelino López, de 
la Comunidad General Ntra. 
Sra. de la Oliva y Rafael Per-
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concursos de Christmas, y la  
Cabalgata de Reyes”. 
Como novedad 2011, este año 
los niños que quieran participar 
lo harán gratuitamente, sin nin-
gún coste para los padres. “He-
mos querido pensar en todos 
los niños del Distrito Sur y en la 
situación económica actual de 
muchos padres de nuestros 
barrios, y así evitar que ningún 
niño se quede sin ilusión, todos 
podrán hacerlo sin abonar nin-
guna cantidad económica”.
La Cabalgata tendrá el reco-
rrido habitual por los barrios 
del Polígono Sur, como se ha 
venido haciendo en los últimos 
años, y como otra novedad, y 
en aras a la participación, 
cohesión social y lucha contra 
la exclusión, extenderemos el 
cortejo de la ilusión y la alegría 
a otras calles del Distrito, cer-
canas a los barrios de Polígo-
no Sur, “para así llevar a todos 
los niños del Distrito esta ma-
ravillosa Cabalgata”. 
Los vecinos del barrio podrán 
encontrar toda la información 
en la sede del Distrito, donde 

con el cambio de gobierno mu-
nicipal. Zoido ha dado todo su 
apoyo a los vecinos afectados. 
Durante más de 13 años, la 
Junta de Andalucía, como titular 
de estas viviendas, se había 
encargado del pago de esta 
tasa al Ayuntamiento. Pese a 
ser una opción legal, en este 
caso nunca antes se había 
acometido. El alcalde ha pro-
metido hacer gestiones dado el 
carácter social de los inmuebles 
y el escaso nivel adquisitivo de 
sus residentes.

podrán inscribir a los niños 
para que formen parte de la 
cabalgata. 

IU PIDE UNA CABALGATA 
COMO EN AÑOS  

ANTERIORES
Por otra parte, el portavoz de IU 
en el Ayuntamiento, Antonio Ro-
drigo Torrijos, se reunió recien-
temente con diversas entidades 
del Polígono Sur donde se trató 
sobre la nueva organización de 
la Cabalgata de Reyes Magos 
que organizaba desde su crea-
ción el Ateneo Popular con el 
apoyo del Distrito Sur. Torrijos se 
ha dirigido al alcalde para que 
rectifique su posición con res-
pecto a la anunciada organiza-
ción del cortejo y que permita su 
celebración en los mismos tér-
minos y condiciones en lo que 
hasta ahora había venido desa-
rrollando: “No se puede echar 
por tierra una actividad que cada 
6 de enero sembraba de ilusión 
y alegría una zona ya de por sí 
muy castigada y donde se sufre 
demasiado los 364 días restan-
tes del año”.

tegal, de la Asociación de 
Vecinos Martínez Montañés.
El presidente de la Asocia-
ción Amigos de los Jardines 
de la Oliva, Jacinto Martínez, 
saludó a todos los presentes 
y agradeció su asistencia al 
acto. Asimismo, felicitó a los 
homenajeados: Encarnación 
Fuentes Pesquero y José 
Ruiz Lazo, ofreciendo una  
breve y emotiva biografía de 
ambos. Recordó el presiden-
te que el próximo mes de 
noviembre se cumple un 
cuarto de siglo de la funda-
ción de la Asociación, cuya 
trayectoria y balance ha sido 
muy positivo para la ciudad y 
el Polígono Sur. Al respecto 
manifestó que esta institu-
ción había estado en primera 

línea de muchas reivindica-
ciones sociales, culturales y 
urbanísticas. También infor-
mó Jacinto Martínez sobre el 
amplio número reclamacio-
nes y demandas para el Po-
lígono Sur, como la creación 
de un  comedor social y una 
residencia de mayores y la 
extensión de la línea 31 has-
ta Plaza de Armas. 
Juan Espadas hizo entrega 
de los recuerdos a los dos 
mayores homenajeados, En-
carnación Fuentes y José 
Ruiz. Posteriormente las  di-
rectivas de Jardines de la 
Oliva, Isabel Cano y Consue-
lo Hoyos, impusieron al con-
cejal socialista la insignia de 
socio honorífico de nuestra 
Asociación.

XXV años de la Asociación Amigos 
de los Jardines de la Oliva
Desde el 31 de octubre hasta el 7 de noviembre, la Aso-
ciación Amigos de los Jardines de la Oliva celebrará una 
serie de actos para conmemorar los 25 años de vida e 
historia de esta institución. El presidente de la Asociación, 
Jacinto Martínez, ha preparado un amplio programa de 
actividades, con visitas especiales y guiadas al Jardín 
Americano y conferencias y ponencias sobre plantas y 
temas relacionados con la efeméride de la Asociación. 
Los actos culminarán los días 6 y 7 de noviembre, en la 
sede social, con una convivencia y la proclamación del 
Oliveño del Año 2011.
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El presidente de la Casa de Extremadura en Sevilla, Gonzalo Martín, durante la presentación en la plaza de San Francisco de la actuación 
del Grupo Folklórico Valdemedel de Ribera del Fresno.

El delegado de Participación Ciudadana, Beltrán Pérez, y el presidente 
de la Casa de Castilla y León en Sevilla, José Colinas, y otras 
representaciones en el acto celebrado en la plaza de San Francisco.

Cientos de personas se congregaron en la plaza de San Francisco para 
presenciar la actuación del grupo extremeño de Ribera del Fresno. Se 
pudo contemplar un gran espectáculo del folklore extremeño.

Un momento de la actuación en el escenario levantado en la plaza 
de San Francisco del Grupo Valdemedel de Ribera del Fresno.

Con el fondo de la Giralda, los componentes del Grupo Valdemedel 
de Ribera del Fresno bailan en la céntrica plaza Sevilla.

En el espectacular escenario de la sevillana Plaza de San Francisco

La Casa de Extremadura ofreció la actuación del 
Grupo Folklórico Valdemedel de Ribera del Fresno

Durante el pasado mes de 
septiembre, la Casa de Extre-
madura en Sevilla, que presi-
de Gonzalo Martín Domín-
guez, celebró numerosos 
actos que en buena parte 
fueron recogidos en nuestra 
pasada edición. Gonzalo 
Martín, que además cuenta 
con la colaboración de un 
buen equipo directivo, formó 
parte de la presidencia en la 
procesión de la Virgen de 
Guadalupe, que recibe culto 
en la Iglesia conventual de 
San Buenaventura. El paso 
con la Patrona de Extremadu-
ra llegó hasta la sede social 
de la casa regional en la calle 
de Fernández y González.
El mismo Día de Extremadu-
ra, 8 de septiembre, hubo un 
entrañable acto de conviven-
cia en la Casa de Extremadu-
ra, con la asistencia de nume-
rosas representaciones polí-
ticas –concejales del Ayunta-
miento sevillano-- y ciudada-
nas –con participación de 
muchas instituciones loca-
les--. Todos los invitados pu-
dieron degustar las tradicio-
nales migas extremeñas.
 
FOLKLORE EXTREMEÑO 

EN LA PLAZA DE  
SAN FRANCISCO

El pasado 24 de septiembre, 
en la Plaza de San Francisco, 
la Casa de Extremadura si-
guió con su programa de acti-
vidades y ofreció en este es-
pectacular recinto la actuación 
del Grupo Folclórico Valdeme-
del de Ribera del Fresno.
Lleno absoluto en este espacio 
urbano del centro de la ciudad 
para contemplar el rico reper-
torio musical de este grupo que 
envió a Sevilla la Diputación 
Provincial de Badajoz.
El presidente de la Casa de 
Extremadura, Gonzalo Martín, 
recibió en la misma plaza de 
San Francisco al delegado de 
Participación Ciudadana, Bel-
trán Pérez, que asistió a este 
brillante evento. También es-
tuvieron presentes en esta 
actuación del Grupo Valdeme-
del, el presidente de la Casa 
de Castilla y León, José Coli-
nas, y la secretaria general del 
Hogar Canario, María Dolores 
Veracruz, entre otras persona-
lidades y representaciones.
Presentó el acto, en el escena-
rio levantado delante de la fa-
chada del Ayuntamiento, el 
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presidente de la Casa de Extre-
madura, Gonzalo Martín, que 
tuvo palabras de agradecimien-
to para la Diputación de Bada-
joz y el Ayuntamiento de Sevilla. 
Con todos los componentes en 
el escenario se interpretaron los 

himnos de Extremadura y de 
Andalucía. Gonzalo Martín en-
tregó a este Grupo de Valdeme-
del un recuerdo por su estancia 
y actuación en Sevilla.
Con el fondo de la Giralda, la 
actuación de este colectivo 

folclórico de Valdemedel se 
enriqueció aún más. El nume-
rosísimo público asistente, en 
una agradable noche sevilla-
na, ovacionó con insistencia 
este maravilloso espectáculo 
del folklore extremeño.

Finalmente, en la sede social 
de la Casa de Extremadura, se 
celebró un acto de conviven-
cia, con la presencia de autori-
dades y representaciones y los 
componentes del Grupo Valde-
medel de Ribera del Fresno.
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Numerosos socios y socias de la Casa de Castilla y León en Sevilla asistieron al acto 
celebrado en homenaje al doctor Narros.

El secretario de la Casa de Valladolid, Ignacio Barrio, realizó la presentación del acto 
en honor del popular médico.

José Colinas impone el “Piñón de Oro” al doctor José Ángel Narros, en el acto que 
en su honor se celebró en las Fiestas de Valladolid en Sevilla.

La esposa del presidente de la Casa de Castilla y León, Delfi, entregó un ramo de 
flores a Rosa Giménez, esposa del doctor Narros Gago.

El doctor José Ángel Narros recibe el “Piñón de Oro” en las 
Fiestas de Valladolid organizadas por la Casa de Castilla y León

Brillantes y solemnes fueron 
las jornadas de convivencia y 
hermandad en las Fiestas  de 
Exaltación de Valladolid que 
organizó la Casa de Castilla 
y León en Sevilla, que preside 
el activo José Colinas.
El programa de actos se inició 
con el tradicional Pregón de 
las Fiestas, que este año es-
tuvo a cargo de Jorge Murtu-
la, gran conocer de las tierras 
vallisetanas. En su interven-
ción, muy precisa y con datos 
de enorme interés popular, 
realizó una cuidada exposi-
ción sobre los vínculos que 
unen los pueblos de Vallado-
lid y Sevilla tanto en los suce-
sos históricos como en las 
cuestiones sociales, tradicio-
nales y culturales. Fijó, con 
mucho estilo literario, los pun-
tos de unión entre Sevilla, 
Valladolid y Medina del Cam-
po, haciendo referencia de 
forma especial a la fiesta de 

Redacción los toros y a la Semana San-
ta. El pregonero dedicó pala-
bras de afecto y cariño para 
el doctor José Ángel Narros, 
el gran homenajeado en esta 
celebración dedicada a Valla-
dolid y que ejerce su profe-
sión médica desde hace más 
de 30 años en nuestra ciudad.
Murtula manifestó que Narros, 
que además es compañero de 
peña del pregonero, nunca 
olvida su tierra de origen a la 
que ama intensamente.
 

ENTREGA DEL PIÑÓN  
DE ORO

El día grande de estas Fies-
tas de Valladolid se celebró 
en los salones Oasis, con la 
entrega del “Piñón de Oro” al 
médico vallisoletano, afinca-
do en Sevilla, José Ángel 
Narros Gago.
Tras la misa castellana, con 
intervención de la Coral Ca-
pilla Clásica de Valladolid, 
tuvo lugar el homenaje al 
popular neurólogo y neuroci-

rujano que realizó su carrera 
en tierras vallisoletanas y 
que se trasladó a Sevilla para 
ejercer su actividad médica 
hace ya tres décadas. 
Abrió este acto el secretario 
de la Casa de Valladolid en 

Sevilla, integrada en la de 
Castilla y León, Ignacio Barrio 
Hernández, que dio lectura al 
acuerdo tomado por la Junta 
de la institución regional para 
la concesión de este galardón 
el doctor Narros.

El pintor Ben Yessef, que asistió al homenaje del doctor Narros, anunció que en la sede del Banco Altijariwafa, 
de Casablanca, tendrá lugar una exposición sobre los 50 años del artista de Tetuán, con una muestra 
seleccionada de sus pinturas, acuarelas, dibujos y cerámicas.

El compañero del equipo mé-
dico del vallisoletano, Fran-
cisco Trujillo Madroñal, y el 
hijo del homenajeado, José 
Luis Narros Giménez, glosa-
ron la figura del doctor Na-
rros Gago. 
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En el salón de actos de Cajasol, 
en la Plaza de San Francisco, 
tuvo lugar la primera jornada de 
las Fiestas de Valladolid en 
Sevilla, organizadas por la Casa 
de Castilla y León. El historiador 
Jorge Murtula, que fue 
presentado por Rosa Giménez, 
pronunció el tradicional Pregón 
de esta brillante jornada de 
Exaltación de las tierras 
vallisoletanas.
El acto fue presentado por el 
presidente de la Casa de Castilla 
y León en Sevillla, José Colinas, 
y actuó la Coral Capilla Clásica 
de Valladolid. También asistieron 
representantes de las Casas 
Regionales y Provinciales que 
tienen sede en nuestra ciudad y 
forman parte de la Federación De 
Casas Regionales.

Pregón y Música de la Coral Clásica de Valladolid en Cajasol

Ferando GELÁN
La celebración en el 1929 
de la histórica y recordada 
Exposición Iberoamericana 
tuvo tanto poder de convo-
catoria que además de los 
numerosos visitantes que 
llegaron de muchas partes 
del mundo hay que destacar 
de forma muy especial el 
elevado número de ciudada-
nos de otras regiones espa-
ñolas que formaron parte 
del desarrollo urbanístico, 
económico, social y cultural 
de Sevilla en aquella época. 
Creo que a partir de ese 
año, yo aún no había nacido, 
la ciudad acogió a miles de 
personas de casi todos los 
pueblos de España. El foto-
periodista Juan José Serra-
no, natural de Arenas de 
San Pedro, fue uno de aque-
llos “invasores” del siglo XX 
que trabajaron en Sevilla sin 
perder nunca el amor a la 
tierra que había abandona-
do para buscar nuevos hori-
zontes. Incluso me podía 

remontar al éxodo de la fami-
lia del recordado alcalde de 
Sevilla, Félix Moreno de la 
Cova, que desde Soria se 
trajo a Sevilla el ganado para 
que su rebaño se asentara en 
las tierras regadas por el 
Guadalquivir. 
Sin duda alguna, este fue el 
comienzo para la creación de 
tantas entidades que repre-
sentan  todas nuestras tierras 
de España en Sevilla.  Gentes 
que, con toda su enorme ilu-
sión y con la maleta a cuestas 
y sus sueños, tuvieron que 
abandonar el querido lugar 
donde nacieron para integrar-
se en una ciudad que, afortu-
nadamente, les ha abierto las 
puertas y el corazón. 
Hoy Sevilla cuenta con un 
buen número de Casas Regio-
nales y provinciales. Muchos 
de sus socios y socias serán, 
con toda seguridad, continua-
dores de aquellos históricos 
“invasores” que se encuentran 
en nuestra ciudad como en su 
propia tierra. Castilla y León, 
Canarias, Almería, Extrema-

dura, Asturias, Galicia, Melilla, 
Valencia, Soria… Vivir en Se-
villa con el eterno recuerdo del 
pueblo que nunca se olvida. Y, 
sobre todo, difundiendo y exal-
tando siempre, en todo mo-
mento, las costumbres y la 
historia de una tierra que se 
lleva siempre en todo lo más 
profundo del alma. 

FIESTAS DE CASTILLA  
EN ANTEQUERA 

Al cierre de nuestra edición, la 
Federación de Casas Regio-
nales de Castillo y León, que 
preside José Colinas, organi-
zaba en Antequera el Día de 
la Comunidad castellano-leo-
nesa. Más de 500 personas 
toman parte en este encuentro 
que se celebra, como manifes-
tó el propio Colinas, en un lu-
gar simbólico y representativo 
de  la tierra andaluza. Lo im-
portante es, sin duda alguna, 
el reencuentro y la conviven-
cia, sin olvidar brindar con el 
buen vino del Bierzo y degus-
tar los platos típicos y tradicio-
nales de esa buena tierra. 

ENCUENTRO DE LAS  
CASAS REGIONALES 

 EN EL ALAMILLO
Para los días 22 y 23 de oc-
tubre, la Federación de Casas 
Regionales y Provinciales de 
Sevilla, que preside Antonio 
Domenech, presidente de la 
Casa de Melilla en nuestra 
ciudad, está previsto el III 
Encuentro de estas institucio-
nes regionales y provinciales. 
Vuelven estas jornadas, 
como en la primera edición, 
al Parque del Alamillo. En 
este lugar, siendo presidente 

de la Federación Gonzalo 
Martín, se celebró este pri-
mer evento. El pasado año 
se realizó en la zona depor-
tiva del Parque de los Prín-
cipes, en Los Remedios, y 
esté año se levanta de nue-
vo en El Alamillo. Habrá 
actuaciones folklóricas y un 
buen número de casetas 
donde las Casas Regionales 
ofrecerán información y am-
plia degustación de los típi-
cos productos de las comu-
nidades autonómicas que 
tienen sede en Sevilla.

Francisco Trujillo dijo que 
Narros era muy buena per-
sona y un maestro excepcio-
nal de la Medicina: “Es ho-
nesto y siente un enorme 
cariño por los enfermos y por 
su profesión”. José Luis Na-
rros, que no olvidó hacer 
referencia a la Peña “Sopa 
de ajo”, expuso en cuatro 
dimensiones las grandes vir-
tudes de su padre, manifes-
tando que era un “médico del 
alma y del cuerpo” y “hombre 
de familia”.         

El presidente de la Casa de 
Castilla y León, José Colinas, 
le entregó el pergamino que 
hace referencia a la conce-
sión del galardón y le impuso 
al doctor Narros el “Piñon de 
Oro”, entre el júbilo de todos 
los asistentes.
Muy emocionado, José Án-
gel Narros agradeció con 
sentidas palabras, y contado 
su llegada y adaptación en 
Sevilla, este brillante home-
naje que preparó la Casa de 
Castilla y León.

Jorge Murtula puso de 
relieve  en su pregón  
los vínculos entre  
Sevilla y Valladolid 

La intensa actividad de las Casas Regionales en Sevilla

Vuelve a los terrenos del Parque del Alamillo la nueva edición del 
Encuentro de Casas Regionales y Provinciales en Sevilla, que se 
celebrará los días 22 y 23 de octubre.
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El Ateneo de Sevilla recibe la Medalla de Oro del Consejo 
General de Colegios Profesionales de España

III Jornadas Alfonsíes de San Miguel

CULTURA Y SOCIEDAD

Con motivo de la celebración 
del Día Agente Comercial 
2011, se hizo entrega días 
pasados de la Medalla al Mé-
rito Profesional en su Catego-
ría de Oro del Consejo Gene-
ral de Colegios Profesionales 
de España al Excelentísimo 
Ateneo de Sevilla.
El presidente del Colegio de 
Agentes Comerciales de Sevi-
lla y Provincia, Francisco Pé-
rez Morón, hizo entrega de la 
medalla al presidente del Ate-
neo, tras un discurso donde se 
ha destacado: “siempre hemos 
tenido las puertas del Ateneo 
abiertas para reuniones, con-
venciones, y todo cuanto como 
institución necesitamos. Preci-
samente esta política ateneís-
ta de puertas abiertas para 
Sevilla y su provincia, es el 
actual empeño de su presiden-
te y su junta directiva”.
En un recorrido histórico, el 
Colegio Oficial de Agentes 
Comerciales y el Ateneo de 
Sevilla se han visto unidos en 
los ámbitos  social y cultural 
de la ciudad, “en especial en 
la organización  de la cabal-
gata en los difíciles años 50, 
en los que nuestra Sección 
de Juguetería colaboró”, 
apuntaba el discurso previo a 
la entrega de la distinción.
El presidente del Ateneo de 
Sevilla ha recibido la Medalla 
de Oro y ha agradecido el 
gesto, símbolo de buenas re-
laciones y compromiso con 

Se celebró recientemente 
las III Jornadas Alfonsíes de 
San Miguel, cuyas jornadas 
se han desarrollado en el 
salón de actos del Ateneo de 
Sevilla. En el acto de inau-
guración se dio lectura al  
Real Privilegio de Alfonso X, 
de 18 de marzo de 1254, por 
el que se fundó la Feria de 
San Miguel de Sevilla. La 
conferencia de apertura es-
tuvo a cargo de Rafael Gó-
mez Ramos, catedrático de 
Historia del Arte de la Uni-
versidad de Sevilla, que tra-
tó sobre “El urbanismo alfon-
sí”. Por otra parte, el acadé-
mico, catedrático y Presi-
dente de Honor del Cabildo, 
Manuel González Jiménez 
intervino también para ha-
blar sobre la importancia de 
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los organismos de Sevilla. 
Señalando que “el excelentí-
simo Ateneo de Sevilla, que 
el próximo 6 de marzo cum-
plirá 125 años de existencia, 
que goza de hitos históricos 
y numerosas distinciones hoy 
recibe con los brazos abiertos 
esta Medalla”.
El próximo 6 de marzo de 2012 
el Ateneo de Sevilla cumple 
125 años, y con motivo de ello 
desde la docta casa se están 
preparando diversos actos y 
bajo el comisariado del ilustre 
escritor, académico y catedrá-
tico de literatura española de la 
universidad de Sevilla, Rogelio 
Reyes Cano. En este sentido, 
el ateneo aspira a convertirse 
en el centro neurálgico de re-
flexión  y debate intelectual, 
social, y cultural, de la capital 
hispalense. “Objetivo, alma 
mater, bajo la que fue creada 
la docta casa en 1887 por el 
señor Sales y Ferré”, dice el 
presidente del Ateneo
En la entrega de la distinción 
de la Medalla de Oro, también 
estuvieron presentes Antonio 
Bellido, secretario general del 
Ateneo de Sevilla y Miguel 
Cruz Giráldez, adjunto a la 
presidencia en la docta casa.
La Celebración del Día del 
Agente Comercial reunió a 
más de un centenar de per-
sonas entre las que destacan 
el presidente del Colegio de 
Graduados Sociales, Rafael 
Hidalgo Romero, la decana 
del Colegio de Procuradores, 
María Ángeles Muñoz Serra-

unas jornadas que trabajan 
a favor de la divulgación de 
la historia de Sevilla. En este 
sentido, el presidente del 
Ateneo de Sevilla, Alberto 
Máximo Pérez Calero, recor-

El Consejo General de Colegios Profesionales de España entregó la Medalla de Oro de esta 
institución al Ateneo de Sevilla. La distinción fue entregada por Francisco Pérez Morón al  
presidente de la Docta Casa, Alberto Máximo Pérez Calero.

En el Ateneo de Sevilla, con la asistencia del presidente de la 
institución, Alberto Pérez Calero, se celebraron las III Jornadas 
Alfonsíes de San Miguel.

no, el presidente de honor del 
colegio Antonio Díaz Curado, 
y el vicepresidente del Club 
Nicolas Fontanillas, Rafael 
Becerril Bautista.
La celebración del día del 
agente comercial ha entregado 
títulos profesionales, por méri-
to de 25 años, y por distinción 
a los 50 años, de los agentes 
comerciales miembros.
En palabras del presidente 
del Ateneo de Sevilla, Alberto 
Máximo Pérez Calero, “los 
agentes comerciales tienen 
una noble profesión, sopor-
tando crisis económica, co-
rriendo con apuros económi-
cos, pero eso sí con la sonri-
sa noble del deber cumplido 
y de servicio a la comunidad”.

dó que “la Docta Casa tiene 
concedida la corbata de la 
orden de Alfonso X El Sabio 
desde 1971, cuando enton-
ces era presidente el señor 
Don Joaquín López-Lozano”.

El pasado día 6 de octubre, 
con una actuación de la 
Banda de las Cigarreras en 
la calle Asunción, se anun-
ció la programación del Oto-
ño Cultural en el Distrito Los 
Remedios, una actividad 
comprendida dentro del ci-
clo Sevilla Distrito Cultural 
2011 donde participarán 
compañías y obras de un 
gran nivel artístico y de dife-
rentes disciplinas como la 
animación musical, el teatro, 
títeres, música, y flamenco 
con el objetivo de abarcar 
un extenso abanico cultural. 
Para este 22 de octubre, a las 
12.00 horas de la mañana, 
está anunciada la actuación 
de la compañía Títeres de 
Trapo, que ofrecerá la obra 
“Frutas y Chuches” en el 
Centro Cívico el Tejar del 
Mellizo. Este programa se 
repetirá el día 19 de noviem-
bre, a las 12.30 horas. 
Para el día 26 de octubre, la 
Compañía Sinónima Antóni-
ma interpretará la obra “Sin 
ánimo de lucro” en el IES 
Politécnico. En esta centro, el 
día 27 de octubre, la compa-
ñía de teatro Benjamín Soria-
no ofrecerá la representación 
de “San Juan de la Cruz”. 
Ambas representaciones se 
ofrecerán a las 19.00 horas.
Para el día 9 de noviembre, 
a las 19 horas, está anun-
ciada la actuación de la 
cantautora Anabela Zoch 
actuará en el Centro Cívico 
Tejar del Mellizo. Asimismo, 

Otoño Cultural en el 
Distrito de Los Remedios

el día 10, a la misma hora, 
Al Maquam Conciert, con 
“Damasco a Córdoba”, ofre-
cerá una actuación en el 
mismo centro municipal. 
El sábado, día 12 de noviem-
bre, a las 12.30 hora, también 
en el Centro Cívico Tejar del 
Mellizo, tendrá lugar la actua-
ción de los títeres de Atelana, 
que ofrecerán “Amor de Rita”. 
Los días 23 y 24 del mismo 
mes, el cante y el baile fla-
menco serán los protagonis-
tas de la velada cultural, con 
las actuaciones de las com-
pañías de Luis Peña, La 
Guita, Alejandro Chacón, 
Emilio Molina, Luis Amador, 
Jesús Flores. La programa-
ción está fijada a las 19.00 
horas, en el centro Cívico 
del Tejar del Mellizo.
El Otoño Cultural 2011 en Los 
Remedios pretender ser un 
referente en la promoción y 
desarrollo de las actividades 
culturales en nuestro Distrito 
y en la ciudad por lo que 
desde la delegación de Cul-
tura y el Distrito Los Reme-
dios invitamos a participar a 
todos los sevillanos y a dis-
frutar de los eventos cultura-
les que integran el programa.
Al margen de esta programa-
ción cultural, también el 
Ayuntamiento, con los comer-
ciantes del Distrito de Los 
Remedios, celebró los pasa-
dos día 13 y 14 de octubre el 
primer Shopping Night, para 
reactivar el comercio y la 
economía de esta zona.
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María Luisa Guardiola (ANDEX) 
recibió el título de socia de 
honor del Ateneo de Sevilla

Santa Clara acogerá la Música Antigua y la Bienal de Flamenco

CULTURA Y SOCIEDAD

Se celebró días pasados el 
acto de entrega del título de 
Socia de Honor del Ateneo de 
Sevilla a María Luisa Guardiola, 
presidenta de Andex (Asocia-
ción de Padres de Niños con 
Cáncer de Andalucía). Presidió 
esta convocatoria el presidente 
de la Docta Casa, Alberto 
Máximo Pérez Calero, asistien-
do en representación del alcal-
de de la ciudad, el concejal 
delegado de Participación Ciu-
dadana, Beltrán Pérez.    
La doctora Ana María Álvarez 
Silván, jefa de la Unidad de 
Oncología Pediátrica de los 
Hospitales Universitarios Vir-
gen del Rocío entre 1973 y 
2005, fue la encargada de 
hablar sobre la figura y la la-
bor de la homenajeada. De la 
personalidad de María Luisa 
Guardiola, la doctora ha des-
tacado “su gran capacidad de 
trabajo, su vitalidad y entrega 
a los demás”
Según la doctora, “Andex sur-
gió hace 25 años para aliviar 
el dolor de los niños enfermos 
de cáncer dándoles amor, 
que es el bálsamo universal, 
y la mejor medicina para dis-
minuir el sufrimiento”.  Y en 
este sentido, “María Luisa 
Guardiola ha consolidado el 
sueño de Andex y su propio 
sueño utilizando la razón, las 

La delegada de Cultura del 
Ayuntamiento, María del Mar 
Sánchez Estrella, manifestó 
días pasados que el monas-
terio de Santa Clara no aco-
gerán los proyectos de la 
Casa de los Poetas, la Fun-
dación Cansinos Assens y la 
Fundación Mario Maya. Mar 
Sánchez  presentó en este 
edificio los nuevos usos de 
los espacios culturales del 
Ayuntamiento. María del Mar 
Sánchez señaló que en San-
ta Clara no existen espacios 
para todos los proyectos pre-
vistos por el anterior gobierno 
municipal. “Se corría el riesgo 
de desnaturalizar el edificio y 
por tanto hemos decidido re-
plantear el uso de Santa Cla-
ra para apostar por otros más 
acordes”. La delegada de 

Redacción

Redacción

emociones y la voluntad. Ella 
no solo ha continuado con 
todos los objetivos y activida-
des iniciales de Andex sino 
que las ha potenciado nota-
blemente”. La iniciativa de 
crear la Fundación Andex, de 
la que también es presidenta 
María Luisa Guardiola, es uno 
de los numerosos logros de 
la infatigable ateneísta dentro 
y fuera del ámbito hospitalario 
que la doctora Álvarez ha 
descrito, así como el impulso 
de los Bancos de Tumores, 
“cuando empezó a funcionar 
el del Instituto Carlos III de 
Madrid, ya teníamos en el 
hospital  numerosas muestras 
de tumores sólidos infantiles 
congelados a menos 80 gra-
dos”. En su intervención tam-
bién resaltó la obra estrella de 
María Luisa desde la Asocia-
ción, “la construcción de una 
bonita y moderna planta de 
onco-hematología pediátrica. 
Inaugurada en el 2002 por los 
reyes de España. La ubica-
ción que teníamos no reunía 
las condiciones que deseába-
mos para los niños y la admi-
nistración tardaría 4 o 5 años 
más en construirla. Consien-
tes de que los recursos públi-
cos son limitados, Andex con 
María Luisa  a la cabeza, fir-
mó un convenio con el hospi-
tal y se responsabilizó de su 
edificación”.

El delegado de Participación Ciudadana Beltrán Pérez y la ex concejal 
Rosamar Prieto, asistieron al nombramiento de María Luisa Guardiola 
como socia de honor del Ateneo.

El presidente del Ateneo hispalense, Alberto Máximo Pérez 
Calero, entrega el título de socia de honor de la Docta Casa a 
María Luisa Guardiola.

La delegada municipal de Cultura, María del Mar Sánchez Estrella, presentó días pasados, en Santa Clara, 
el nuevo programa de actividades y los nuevos usos de los espacios.

Tras la lectura del acta de 
concesión por parte del se-
cretario de la Docta Casa, 
Antonio Bellido; el presidente 
del Ateneo de Sevilla, Alberto 
Pérez Calero, entregó el di-
ploma con la honorable dis-
tinción ateneísta y como re-
galo un Estuche Capilla que 
albergaba una estatuilla Pa-
las Atenea en bronce, obra de 
Fernando Marmolejo y símbo-
lo de la docta casa.
El presidente de la entidad 
ateneísta afirmó que “María 
Luisa Guardiola es una mujer 
singular por su capacidad de 
lucha, coraje y amor. Ella y 
su equipo de Andex, la ma-
yoría gente anónima, son 
como ángeles. Esta distin-
ción es lo mínimo que podía-
mos hacer por la gente bue-
na y bondadosa”.  
María Luisa Guardiola, nota-
blemente emocionada, ha di-
cho “siempre me he sentido 
vinculada al Ateneo, recuerdo 
la cabalgata de Reyes Magos 
desde que era una niña”, reme-
morando como su tío salió de 
rey mago en 1954, o su marido 
de Rey Gaspar en 1989.
La presidenta de Andex, ha 
terminando con unas palabras 
hacia “sus niños”, que son “el 
amor de su vida”. Según María 
Luisa, “cuando la gente me 
dice que buena labor hago, de 
verdad pienso que las gracias 

las tengo que dar yo porque 
poder conocer y querer a es-
tos niños es una experiencia 
única. Ellos me llenan de 
amor, son una maravilla, y 
todo lo que hagamos por ellos 
es poco. A estos niños les ha 
tocado vivir algo tan desgarra-
dor como el cáncer”. En este 
sentido, la presidenta de An-
dex ha destacado que la dis-
tinción del Ateneo es una dis-
tinción hacia los valores hu-

manos, “y eso me emociona”.
Al acto en el Ateneo también 
asistieron diversas personali-
dades y representaciones de 
Sevilla, presidentes y presi-
dentas de distintas acade-
mias relacionadas con el arte 
y la cultura, las cofradías, y 
muchos miembros y familia-
res de Andex. Figuras como 
Curro Romero, Rosamar Prie-
to, Antonio Milla y Enriqueta 
Vila, entre otros.

Cultura afirmó que el conven-
to acogerá todo lo relaciona-
do con las músicas antiguas 
y la sede de la Bienal de 
Flamenco. Por otra parte, Ma-
ría del Mar reconoció también 
que el traslado y puesta en 
valor de la Fábrica de Artille-
ría está lejano en el tiempo. 
“El proyecto de restauración 
tiene un presupuesto muy 
elevado, no me atrevo por 
tanto a contar con este edifi-
cio”. Sobre la celebración de 
la BIACS en 2012, la delega-
da afirmó que se está traba-
jando para ver la forma de 
cómo se puede materializar 
la colaboración de las distin-
tas instituciones.

Nuevos usos culturales en el 
monasterio de Santa Clara
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Macarena y Estudiantes celebran el LXXV aniversario de 
la llegada de la Esperanza a la Iglesia de la Anunciación

VI Centenario de la Hiniesta Coronada

El pasado día cuatro de oc-
tubre se cumplió el LXXV 
aniversario de la llegada de 
la Virgen de la Esperanza de 
la Macarena, a la Iglesia de 
la Anunciación, por entonces 
sede canónica de la Her-
mandad de los Estudiantes. 
En conmemoración de este 
acontecimiento se celebró 
en la Capilla de la Universi-
dad una solemne misa en 
recuerdo de la efeméride. 
Participaron de la Sagrada 
Eucaristía las Juntas de Go-
bierno de ambas hermanda-
des. A continuación, en el 
Paraninfo de la Universidad, 
el abogado y pregonero de 
la Semana Santa sevillana, 
Fernando Cano Romero di-
sertó sobre la “Estancia de 
la Virgen de la Esperanza en 
la Anunciación”. En la confe-
rencia fue detallando, con 
una precisa y valiente expo-
sición cronológica de los an-
tecedentes que motivaron la 
ocultación de la Santísima 
Virgen, los pormenores de 
los acontecimientos, resal-
tando la hospitalidad de her-
mandad universitaria, que en 
seguida abrió las puertas de 
su templo para acoger a la 
Madre de Dios.
Setenta y cinco años han tras-
currido desde aquel acto de 
fraternal acogida y las Her-

mandades de los Estudiantes 
y la Macarena continúan ofre-
ciendo ejemplo para quienes 
necesitan de amparo.
El próximo día veintinueve de 
octubre se cerrará esta con-

memoración con la celebra-
ción una Solemne Función, 
en la Iglesia de la Anuncia-
ción, en la que participarán 
corporativamente ambas 
Hermandades, y que será 

presidida por  Santiago Gó-
mez Sierra, Obispo Auxiliar 
de la Diócesis sevillana.

HISTORIA COFRADIERA
El 12 de febrero de 1936, la 

imagen de la Esperanza fue 
guardada en un cajón y tras-
ladada en una furgoneta des-
de San Gil a un lugar que se 
mantuvo en secreto y que 
posteriormente se dio a co-
nocer por los propios cofra-
des de la Macarena. La Vir-
gen, en aquella ocasión, se 
depositó en una casa de la 
calle Orfila. Durante varios 
meses la imagen fue protegi-
da de todos los conflictos e 
intentos de incendios de la 
parroquia de San Gil. El 4 de 
octubre de 1936, la junta de 
gobierno decidió trasladar a 
la Macarena a la Iglesia de la 
Anunciación, cuyo templo fue 
cedido a la Hermandad por 
el rector de la Universidad, 
Mariano Mota.
En este templo de la calle 
Laraña, en la antigua Univer-
sidad –hoy Facultad de Be-
llas Artes--, permaneció has-
ta la Semana Santa de 1942, 
una vez reconstruido el tem-
plo de San Gil. (La basílica 
actual fue bendecida por 
Segura en 1949).
Durante estos años, en las 
procesiones de Semana San-
ta, la cofradía de la Esperan-
za, con sus pasos, siempre 
se acercó hasta el antiguo 
Hospital de las Cinco Llagas, 
que actualmente acoge al 
Parlamento de Andalucía. 

FiEsTA dEL ROsARiO EN  
EL POLígONO sAN PABLO
La Hermandad del Cautivo de San Pablo ha cele-
brado en los primeros días de octubre solemnes 
cultos en honor de la Virgen del Rosario. Además 
del triduo también hubo acto de convivencia y un 
rosario vespertino que presidió la imagen de la 
Dolorosa titular por las calles del barrio.

LA O NOmBRA A JuAN CARLOs HERAs 
PREgONERO dE LA EsPERANZA
Juan Carlos Heras, que fue pregonero de la Semana 
Santa, ha sido nombrado pregonero de la Esperanza 
2011 por el cabildo de oficiales de la Hermandad de la 
O, cuya corporación cofrade organiza este año el acto 
en su sede parroquial. La exaltación se celebrará el 
próximo día 10 de diciembre.

ACTOS PARA CONMEMORAR UNA GRAN EFEMÉRIDES COFRADIERA.-  Las hermanda-
des de la Macarena y los Estudiantes está celebrando estos días una serie de actos de 
convivencia para conmemorar el setenta y cinco aniversario de la llegada de la Virgen de la 
Esperanza a la Iglesia de la Anunciación, cuando aún se encontraba en este templo la co-
fradía universitaria. Conferencias y encuentros de juntas de gobierno están marcando el 
programa de confraternidad entre ambas corporaciones.

PROCESIÓN DEL NAZARENO DEL POLÍGONO SAN PABLO.- 
Con la asistencia del concejal delegado del Distrito Municipal 
de San Pablo-Santa Justa, Jaime Ruiz, se celebró en el Polígo-
no de San Pablo la solemne procesión de la imagen de Nuestro 
Padre Jesús Nazareno, que recorrió las calles de este popular 
barrio sevillano. Numerosos vecinos contemplaron el paso del 
Nazareno, con una amplia representación en el cortejo.

La Hermandad de la Hiniesta 
celebrará durante los días 7 
al 13 de mayo del año 2012 
una exposición sobre el patri-
monio histórico y artístico de 
la Virgen de la Hiniesta Glo-
riosa Coronada, en la sede 
del Círculo Mercantil e Indus-
trial de Sevilla. Esta exposi-
ción se desarrollará con mo-
tivo del VI Centenario funda-
cional de la Hermandad con 
carácter de gloria, título que 
posee la corporación del Do-
mingo de Ramos. Para esta 
exposición la corporación que 

preside Francisco Granados 
ha designado como comisario 
de la muestra al Diputado y 
Archivero de la Hermandad, 
Francisco Ros González. Por 
otra parte, se realizará en el 
Ateneo de Sevilla durante el 
mes de enero de 2012 una 
exaltación literaria entorno a 
titular letífica de la corpora-
ción. El escritor Juan Mar-
tínez Alcalde será el cronis-
ta oficial de los ac-
tos del VI Cente-
nario fundacional 
de la Hermandad 
letífica de la Vir-
gen de la Hiniesta.
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Valvanera dedicó su salida procesional por la 
Calzada en memoria de Mari Carmen Subirón
Día grande para la Herman-
dad de Valvanera, que tiene 
su sede canónica en la Parro-
quia de San Benito, con mo-
tivo de la salida procesional 
de la Virgen que es patrona 
de la Calzada. En esa jornada 
se vivieron también momen-
tos muy emotivos, porque el 
día de la bajada de la imagen 
de Valvanera, para su trasla-
do al paso, fallecía la entra-
ñable y popular Diputada de 
Caridad de la Junta de Go-
bierno de la Hermandad, Ma-
ría del Carmen Subirón Pé-
rez, que estaba tremenda-
mente unida a esta corpora-
ción de gloria y por cuya ins-
titución trabajó con enorme 
afán, entrega y cariño.  
En la solemne misa que el día 
de la procesión se celebró por 
la mañana ante el paso de la 
Virgen de Valvanera, el párro-
co de San Benito y director 
espiritual de la Hermandad, 
Manuel Luque, recordó la ex-
traordinaria figura de Mari 
Carmen, que era cofrada muy 
querida en esta histórica Her-
mandad de Valvanera.
El cura Luque recordó las 
palabras que Mari Carmen 
pronunció cuando antes de 
morir la visitó en la Clínica 
donde estaba ingresada: “Es-
toy en las manos de la Virgen 
de Valvanera”.
En uno de los candelabros de 
guardabrisas del paso de la 
Patrona de la Calzada fue 
colocado un crespón negro 
en memoria de María del Car-
men Subirón. También llevó 
un crespón negro el paso de 

Redacción la Virgen en memoria del que 
fuera prioste de la Herman-
dad, José Antonio Alcerreca, 
fallecido recientemente.   
 

RECUERDOS Y  
PROCESIÓN GLORIOSA

Al finalizar la ceremonia religio-
sa oficiada por el párroco Ma-
nuel Luque, el hermano mayor 
y capataz de la Hermandad de 
Valvanera, Carlos Morán, hizo 
entrega de unos recuerdos 
ante el paso de la Virgen. Félix 
Díaz Ceballos recibió el premio 
de fotografía convocado por la 
Hermandad, y Martín Salas 
Martínez, recibió una foto en-
marcada de la Virgen y el agra-
decimiento de la Junta de Go-
bierno por su composición 
musical dedicada a la imagen 
gloriosa de Valvanera.
Finalmente, Carlos Morán 
también entregó una foto de 
la Virgen de Valvanera a la 
actual delegada del Distrito 
de Nervión, Eugenia Romero, 
que asistió a esta solemne 
función religiosa. La concejal 
del PP también formó parte 
en la presidencia de la proce-
sión, portando una vara junto 
con los miembros de la Junta 
de Gobierno.  
La salida de la Virgen de 
Valvanera fue por la tarde de 
esta gran jornada mariana. 
Emotiva y brillante la salida 
del paso, con Carlos Morán 
alternando presidencia y mar-
tillo, y esa parada del paso 
ante los ancianos que están 
acogidos en la Residencia de 
las Hermanitas de los Pobres. 
La superiora también usó el 
martillo para elevar a la Vir-
gen a los cielos de Sevilla. 

El paso de la Virgen de Valvanera llevó crespones negros en memoria de Mari Carmen 
Subirón y José Antonio Alcerreca.

La delegada del Distrito de Nervión, Eugenia Romero, asistió a la solemne función del día 
de la procesión de la Virgen de Valvanera.

En la Iglesia de San Benito, el párroco Manuel Luque ofició ante el paso con la Virgen de Valvanera, la 
función extraordinaria preparativa de la procesión.

Triunfal fue el recorrido del 
paso de Valvanera por el barrio 
de la Calzada. Tránsito glorioso 
por San Benito, Luis Montoto, 
avenida de la Buhaira, Fernan-
do Tirado, San Ignacio, Eduar-
do Rivas, Juan de Zoyas, Vir-

El hermano mayor de Valvanera, Carlos Morán, entrega una foto 
enmarcada de la Virgen a la delegada del Distrito de Nervión. Eugenia 
Romero. Figura en la imagen el párroco de San Benito, Manuel Luque.

La delegada del Distrito de 
Nervión dialoga con Adoración 
Montes en San Benito.

gen de Valvanera, Pirineos, 
Juan Sierra, Blanco White, Ji-
ménez Aranda, Durero, Campo 
de los Mártires, Alerce… Todo 
el barrio alrededor de la Virgen.
Y tras el paso, la Banda de 
Música de la Cruz Roja, diri-

gida por Ignacio Cansino.
Brillante y entrañable jornada 
mariana en el barrio de la 
Calzada, con homenaje espe-
cial para María del Carmen 
Subirón que estás en los cie-
los con Valvanera.
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EL ALCALDE Y EL CONSEJERO DELEGADO DE EMASESA INTERVINIERON 
EN LA JORNADA TÉCNICA DEL CONOCIMIENTO DEL AGUA

EL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE LA EMPRESA MUNICIPAL DE AGUAS  
DE SEVILLA (EMASESA) APRUEBA AJUSTAR LAS TARIFAS AL IPC

El consejero delegado de EMASESA, Jesús Maza, desarrolló la ponencia “La importancia del desarrollo de las 
capacidades y desarrollo personal como nuevo modelo de gestión dentro de la empresa”

La situación de las empresas 
del sector del abastecimiento 
y tratamiento de aguas en-
cuentran a la hora de detectar 
y aplicar los avances en I+D+i 
en la realidad de su día a día 
fueron los principales puntos 
de los debates en la Jornada 
Técnica “La gestión del cono-
cimiento del agua”, organizada 
por el Grupo Joly con el patro-
cinio de Aquagest Andalucía. 
Asistieron más de un cente-
nar de profesionales del sec-
tor, participando en esta Jor-
nada representantes tanto de 
empresas de capital privado 
como de carácter público, así 
como fundaciones sin ánimo 
de lucro e instituciones uni-
versitarias que imparten pro-
gramas formativos relaciona-
dos con el sector. 
Todos los participantes coin-
cidieron en señalar la innova-
ción como un factor clave 
para incrementar la competi-
tividad de las empresas. Tam-
bién salieron a relucir los pun-
tos de encuentro en los enfo-
ques de Emasesa y Agbar a 
través de la búsqueda de la 
máxima eficiencia y excelen-
cia a través de la incorpora-
ción continua de la mejora de 
procesos. Ambas compañías 
han puesto en marcha inicia-
tivas similares para el recicla-
je de sus trabajadores a tra-
vés de sendos portales inter-

El Consejo de Administración 
y la Junta General Extraordina-
ria de Emasesa ha aprobado 
la cuota fija de abastecimiento 
y saneamiento de agua que se 
ajustará con el IPC interanual 
de agosto de 2011 (3%) para 
todos los calibres de contador, 
conservando la estructura vi-
gente. Para usos domésticos 
se mantiene la estructura de 
los bloques en función del con-
sumo por persona, bonificán-
dose los consumos inferiores 
a 3 m3/ hab/mes, manteniendo 
la bonificación en el 26%. Para 
los usos no domésticos se 
ajustan igualmente las tarifas 
con el IPC. 
La estructura tarifaria ha evolu-
cionado en los últimos años, 
siempre con el objetivo de fo-
mentar un consumo responsa-

nos, que sirven para actuali-
zar sus capacidades profesio-
nales y ponerlos en contacto 
con los últimos avances en 
sus campos de trabajo. 

INTERVENCIÓN DE  
JESÚS MAZA (EMASESA)

El consejero delegado de 
Emasesa, Jesús Maza, expli-
có que la gestión del conoci-
miento en su empresa sigue 
varios vectores. “En primer 
lugar, está reflejada en la 
planificación estratégica y en 
los objetivos anuales de la 
empresa. Además se han es-
tablecido canales de comuni-
cación estables y ágiles sin 
olvidar la formación y la divul-
gación”, indicó. 
Dentro de los canales de co-
municación destaca el portal 
del empleado, donde se esta-
blece una comunicación bidi-
reccional: no sólo la empresa 
informa de los últimos avan-
ces, sino que los trabajadores 
pueden hacer sugerencias, 
que se plasman en un concur-
so anual de ideas. El conse-
jero delegado de Emasesa 
apuntó también la creación 
del Centro de Documentación 
del Agua, incluido en la red de 
bibliotecas públicas de Anda-
lucía, con más de 2.000 ejem-
plares catalogados. 
Uno de los objetivos de Ema-
sesa es “capitalizar el cono-

ble, adaptándose a las nuevas 
realidades sociales y haciéndo-
se más justas y equitativas. En 
2010 se dio por culminado el 
proceso con el establecimiento 
definitivo de la facturación por 
habitante, con intensas campa-
ñas de información a los clien-
tes, que han dado como resul-
tado que el 86% de la población 
abastecida tenga actualizados 
sus datos de habitantes en 
nuestro sistema, con la posibi-
lidad de obtener bonificaciones 
si tienen consumos responsa-
bles. Para 2012, se seguirá con 
el mismo esquema, con la sola 
revisión de la tarifa con el IPC 
interanual de agosto de 2011. 
La necesidad de limitar la revi-
sión tarifaria para el año 2012 
obliga, en consecuencia, a li-
mitar también todas las parti-

cimiento, vender en el extran-
jero nuestra experiencia”. 
“Además, se va a colaborar 
con empresas privadas para 
participar en licitaciones inter-
nacionales”, agregó el conse-
jero delegado de Emasesa.
 

CLAUSURA DE LA  
JORNADA TÉCNICA

Esta Jornada técnica fue clau-
surada por el alcalde, Juan 
Ignacio Zoido, resaltando que 
la mejora de la gestión del 
agua constituye un factor es-
tratégico para los sevillanos. 
Zoido insistió en que a pesar 
de que las reservas hídricas 

das de gastos. En cuanto a 
gastos, el presupuesto de gas-
tos se reduce casi un 3,5%. La 
previsión de gastos para el año 
2012 es de 189.919.288 millo-
nes de euros, mientras que en 
2011 fue de 196.758.897 millo-
nes de euros. Por otro lado, el 
plan de actuaciones en sanea-
miento para el 2012 prevé una 
inversión de 20.352,93 miles 
de euros, que se financiarán 

El alcalde de Sevilla, Juan Ignacio Zoido, durante su intervención en la Jornada Técnica del Conocimiento del Agua.

El consejero 
delegado de 
EMASESA, Jesús 
Maza, habló sobre 
“La importancia  
del desarrollo de  
las capacidades y 
desarrollo personal 
como nuevo modelo 
de gestión dentro 
de la empresa”.

con fondos generados por la 
explotación y cánones de me-
jora de infraestructura.
Otro de los temas aprobados 
en el Consejo de Administra-
ción ha sido la inclusión de los 
consumidores y usuarios en 
los mismos, con el fin de bus-
car la manera de garantizar 
una participación permanente 
y activa. El objetivo es que los 
representantes de las asocia-

ciones de consumidores y 
usuarios participen en la vida 
de las empresas municipales. 
Hasta ahora los consumidores 
no tenían una participación 
efectiva ni estaban representa-
dos en los órganos de gestión 
de las empresas municipales, 
por ello ahora garantizará la 
participación de los consumi-
dores de manera activa y efec-
tiva en los mismos.

Tipo de consumo Tarifas  
vigentes

Tarifa  
prevista

Incremento 
2012

3m3 por habitante o vivienda 0,353 0,363 2,9

Hasta 4 por habitante o vivienda 0,477 0,491 3

Hasta 5 por habitante y vivienda 0,807 0,831 3

Más de 5 por habitante y vivienda 1,535 1,581 2,8

se encuentran actualmente “a 
tope”, no se puede bajar la 
guardia. Dijo el alcalde que 

“aunque en estos momentos 
hay superávit, hay que ser 
más óptimos en la gestión”.
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La próxima final de la Copa Davis se jugará en el 
Estadio Olímpico de la Cartuja de Sevilla

La Plataforma del Polígono Sur solicita 
que el Pabellón de Baloncesto para el 
Mundial se construya en el barrio

Suplemento Deportivo

JUG
AD

OR
 NU

ME
RO La Copa de Europa de Baloncesto en Sevilla

El presidente de la Federación 
Española de Baloncesto José 
Luis Sáez, presentó en el Ayun-
tamiento la copa de Europa ga-
nada por España recientemente, 
con la presencia del alcalde y 
concejales de la Corporación. 
Como se sabe, en nuestra ciudad 
se celebrará en 2014 el Mundial 
de Baloncesto.

El alcalde de Sevilla, Juan Ig-
nacio Zoido, presentó junto con 
el presidente de la Federación 
Española de Tenis, José Luis 
Escañuela, la celebración de la 
próxima final de la Copa Davis 
que se disputará en la ciudad, 
a principios del mes de diciem-
bre, concretamente del 2 al 4 
de este mes. Este acto en el 
cual se confirmó la candidatura  
sevillana para acoger la final de 
este torneo de tenis tuvo lugar 
días pasados en el propio 
Ayuntamiento de la ciudad.   
Zoido hizo referencia a la con-
firmación de la candidatura de 
Sevilla, como la ciudad elegida 
para acoger la eliminatoria de-
finitiva entre España y Argen-
tina y confía en que «la Davis 
se va a vivir en todos los ba-
rrios de Sevilla por muy aleja-
dos que estén del centro»
Sobre las modificaciones que 
serán necesarias realizar en 
el Estadio Olímpico de la Car-
tuja que, como ya sucedió en 

El portavoz socialista en el 
Ayuntamiento de Sevilla, 
Juan Espadas, y los integran-
tes de la Plataforma pro-Po-
lígono Sur ‘Nosotros también 
somos Sevilla’ propondrán al 
Ayuntamiento que el nuevo 
pabellón “que Zoido anunció 
para la celebración en Sevilla 
del Mundial de Baloncesto de 
2014 y que además supondría 
coste 0 para las arcas muni-
cipales, se construya en te-
rrenos del barrio, una exce-
lente oportunidad para ayudar 
a cambiar la imagen de una 

2004, será sede de los parti-
dos que conforman la final de 
la ensaladera, el alcalde ha 
manifestado que la cubierta 
que se instale sobre la tierra 
batida será alquilada. Tam-
bién dijo el alcalde que aún 
no está cerrado el presupues-
to que se dedicará en este 
concepto y que se estudiará 
todo muy en profundidad.
Asimismo ha apuntado el al-
calde que cabe la posibilidad 
de realizar modificaciones en 
la estructura del recinto para 
aumentar de manera consi-
derable el número de espec-
tadores que podrán disfrutar 
de la final en directo y que en 
principio sería de 25.000 es-
pectadores. El Ayuntamiento, 
por tanto está estudiando in-
crementar este número, pero 
aún no existe confirmación.
El alcalde Zoido ha manifes-
tado también que espera que 
la Davis traiga «días para 
disfrutar» al igual que confía 
en que la afición sevillana 
responda ante un evento de 

zona que necesita de espe-
cial atención y tratamiento por 
parte del resto de la ciudad y 
de los medios de comunica-
ción”, como explicó el líder de 
la oposición.
Tanto el alcalde como el pre-
sidente de la Federación Es-
pañola de Baloncesto han 
confirmado su voluntad de 
que Sevilla sea sede del 
Mundial, para lo que han 
comprometido la construc-
ción de un nuevo complejo 
deportivo multiusos para al-
bergar encuentros y activida-
des asociadas al Campeona-
to, y que además no tendría 

Redacción

Redacción

El alcalde de Sevilla, Juan Ignacio Zoido, y el presidente de la Federación Española de Tenis, José Luis Escañuela, 
en el acto de confirmación de la candidatura sevillana para celebrar la final de la Copa Davis en nuestra ciudad.

Los miembros de la Plataforma Pro-Polígono Sur, “Nosotros también 
somos Sevilla”, han pedido que el Pabellón de Deportes para el 
Mundial de baloncesto se construya en esta zona de la ciudad.

tamaña magnitud como «la 
gran afición que es», así 
como que la ciudad volverá a 
dar suerte al equipo nacional, 
como «ciudad talismán».
Además de la declaración ins-
titucional que elaboró el alcal-
de para el Parlamento de An-
dalucía, el pasado día 14, el 

Ayuntamiento celebró Junta de 
Gobierno en sesión ordinaria 
y, con el objetivo de garantizar 
la organización y el cumpli-
miento de las condiciones ne-
cesarias para Sevilla acoja la 
final de la Copa Davis, se 
adoptó el siguiente acuerdo: 
Aprobar protocolo de colabo-

ración a suscribir entre el Ayun-
tamiento de Sevilla a través de 
la asociación para la promo-
ción exterior de Sevilla y la 
Real Federación Española de 
Tenis para la organización de 
la final de la Copa Davis 2011 
entre España y Argentina en 
Sevilla del 2 al 4 de Diciembre.

coste alguno para la Adminis-
tración. “En el barrio hay su-
ficiente suelo disponible y 
que se pudiera instalarse 
aquí el Pabellón supondría un 
importante revulsivo no sólo 
desde el punto de vista de-
portivo, sino que sobre todo 
sería una inyección de au-
toestima y una manifestación 
de apoyo social del resto de 
Sevilla para con el Polígono”, 
argumentó Espadas.
La idea fue planteada en la 
reunión de coordinación y con-
tacto que Espadas y el conce-
jal socialista, Juan Manuel 
Flores, han mantenido con la 

Plataforma que preside Rosa-
rio García. Entre el listado de 
iniciativas sobre las que los 
vecinos piden la intermedia-
ción de los socialistas, atraer 
infraestructuras, instalaciones 
y servicios públicos a la zona 

se considera prioritario, toda 
vez “que si hacemos que el 
resto de sevillanos venga a 
conocernos de primera mano, 
seguro que cambia la imagen 
negativa que tienen de barrio”, 
explicaron los vecinos.



20 Sevilla, Octubre 2011La Voz del Distrito PUBLICIDAD



21Sevilla, Octubre 2011 La Voz del Distrito

Finalizó la temporada taurina en la Plaza de Toros 
de la Real Maestranza de Sevilla
Fernando GELÁN
Aún estamos sobrecogidos 
tras contemplar por televisión 
la espeluznante cogida que 
sufrió el torero jerezano Juan 
José Padilla en la Plaza de 
Toros de Zaragoza. Nos hizo 
recordar los graves percan-
ces del joven Luís Sandín y 
del veterano Franco Cardeño 
en la Plaza de Toros de la 
Maestranza y, sobre todo, las 
cogidas mortales de los re-
cordados banderilleros Mon-
toliú y Soto Vargas, que resul-
taron heridos de muerte en el 
sevillano coso del Arenal.
La Fiesta de la Tauromaquia 
es así de fuerte y de peligro-
sa. Los pitones, la bravura y 
las intenciones de las reses 
son siempre armas muy a 
tener en cuenta para los pro-
fesionales que se enfrentan a 
estos morlacos en las  plazas 
taurinas del país. Esperemos 
que Padilla, que tan bravo 
toreo realiza siempre en la 
plaza sevillana, con su duen-
de jerezano, se recupere lo 
más pronto posible.  
En esta temporada taurina 
2011 también ha sido noticia 
el final de las corridas de to-
ros en Cataluña. La Monu-
mental provocó el alboroto, 
ofreciendo en la fiesta de la 
Merced un cartel extraordina-
rio de toreros para hacer me-
nos grave la prohibición defi-
nitiva de los festejos taurinos 
en la Ciudad Condal.  La ab-
surda política de los naciona-
listas catalanes hace que 
estos chiquichancas retran-
queros ignoren lo que es tra-
dición, cultura y arte y se 
vuelquen sorprendentemente 
con los “correbous”, autori-
zando que los toros sean 
maltratados con duras sogas, 
palos con pinchos y antor-
chas encendidas en los pito-
nes para el goce y el recreo 
de los que se hacen llamar 
“defensores” de los animales.     
 

CICLO DE SAN MIGUEL
Ha sido la corrida del 12 de 
octubre, Fiesta del Pilar, el 
festejo que cerró la temporada 
taurina en la Plaza de Toros de 
Sevilla. Pero es el ciclo de San 

Miguel, dentro del abono de la 
temporada, quien marca tradi-
cionalmente esos últimos pa-
sos de este cierre de la fiesta 
taurina en Sevilla, por este año.   
Sin duda alguna, en San Mi-
guel se echó de menos a 
Morante de la Puebla, porque 
siempre se espera su “tarrito 
de las esencias”. Pero los 
carteles preparados por la 
Empresa Pagés para los tres 
días, incluyendo la terna de 
triunfadores de la temporada, 
tuvo su gancho y su poder de 
convocatoria.     
El viernes 23, en el primer fes-
tejo, tomaron parte Iván Fandi-
ño, David Mora y Esaú Fernán-
dez. Los tres matadores habían 
sorprendido en sus actuacio-
nes en el presente año por 
esas plazas nacionales. Pero 
no hubo fortuna con los toros y 
la terna hizo cuanto pudo para 
agradar y dejar constancia de 
su saber y entender.
El sábado 24, ya subió de 
tono el cartel, con la presen-
cia de El Cid, Castella y Tala-
vante. Al de Salteras se le 
quiere y se le mima en este 
coso taurino del Baratillo. Fue 
corrida con orejas para Ma-
nuel Jesús y para Talavante, 
aunque Sebastián, pese a los 
silencios, dejó pinceladas.
El domingo 25, el cartel era 
de lujo total, pues volvían a la 
Maestranza los grandes triun-
fadores de las últimas Ferias 
sevillana –Juli-Manzanares o 
Manzanares-Juli, tanto mon-
ta, monta tanto--, completan-
do la terna Curro Díaz. Pero 
las reses no dieron el juego 
deseado por los matadores y 
por el público asistente, que 
casi cubrió las gradas y los 
tendidos. El más afortunado 
fue Curro Díaz que brilló en 
su primer toro y amarró una 
merecida oreja, con petición 
de otra. Para El Juli y para 
Manzanares, la tarde fue 
aciaga y hubo palmas de 
agradecimiento a la voluntad 
y a la labor de sacar la difícil 
jornada taurina adelante.
En fin: Tres corridas del ciclo de 
San Miguel, ya en la cuesta final 
de los festejos, y tres orejas 
para El Cid, Talavante y Curro 
Díaz. Menos da una piedra… 

Durante el ciclo taurino de San Miguel, los aficionados pudieron contemplar la entrega, el valor y el arte 
de muchos de los matadores que formaron parte en los carteles preparados por la Empresa Pagés.

En San Miguel no hubo toros para los triunfos de El Juli y Manzanares, pero El Cid, Talavante y  
David Mora cortaron merecidas orejas.

En la última corrida de la temporada en la Plaza de Toros de la 
Real Maestranza, triunfaron Nazaré y Cortés.

Toros en Sevilla

CORRIDA  
DE LA CRUZ ROJA

Con la corrida organizada para 
la Cruz Roja el pasado 12 de 
octubre, día de la Hispanidad, 
se bajó el telón taurino en la 
Plaza de Toros de Sevilla por 
este año 2011. Realmente no 
hubo excesiva expectación en 
este festejo fuera del abono de 
temporada, pues se cubrió 
algo más de un cuarto de pla-
za. Se recordó, con un minuto 
de silencio, al banderillero Luis 
González, recientemente falle-
cido. Brilló Nazaré, que se llevó 
el premio de una oreja. Tam-
bién Salvador Cortés dejó 
constancia de buen hacer se 
llevó un trofeo. La terna la 
completó David Mora, sin for-
tuna pese a su entrega y valor.
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Fundación Cruzcampo entregó el Premio Ganadería 
Estrella a la divisa de Núñez del Cuvillo

Enrique Ponce recibe el galardón “V de Vida”, de 
manos de la Princesa de Asturias doña Letizia 
Toromedia
Su Alteza Real la Princesa de 
Asturias, Presidenta de Honor 
con carácter permanente de la 
Asociación Española Contra el 
Cáncer (AECC), ha hecho en-
trega esta tarde de las Ayudas 
a la Investigación Oncológica 
concedidas por la Fundación 
Científica de la AECC en el 
Acto Institucional que ha tenido 
lugar en Zaragoza. 
En este acto también se han 
otorgado los galardones ‘V de 
Vida’, que anualmente conce-
de la AECC a todas aquellas 
personas o instituciones que 
se hayan destacado en la lu-
cha contra la enfermedad. 
Este año, el galardón en la 
categoría de ciencia, ha re-
caído sobre uno de los mayo-
res exponentes en investiga-
ción oncológica mundial: el 
Dr. Joan Massagué respon-
sable del descubrimiento de 
los mecanismos de la metás-
tasis. La Sociedad Estatal de 
Loterías y Apuestas del Esta-
do, en categoría empresas, y 
Enrique Ponce, en categoría 
social, fueron los otros galar-
donados en esta edición.  
El acto, que conmemoró el 
cuarenta aniversario de la 
Fundación Científica de la 
AECC, contó con la asisten-
cia de la presidenta de la 
AECC, Isabel Oriol, la presi-
denta de la Comunidad Autó-
noma, Luisa Fernanda Rudi, 
el alcalde de Zaragoza, Juan 

Alberto Belloch y el Secreta-
rio de Estado de Investiga-
ción, Felipe Pétriz.  
Durante el evento, Isabel Oriol 
hizo énfasis en la situación del 
cáncer en España al afirmar 
que “según el OncoBarómetro 
del Observatorio del Cáncer 
AECC, el 80% de la población 
española ha tenido una expe-
riencia muy cercana con el 
cáncer y el 4% padece la en-
fermedad, lo que muestra una 
realidad que no nos puede 
dejar indiferentes pues nos 
afecta a todos”. “Plantarle cara 
a esta enfermedad –continuó 
Oriol- no puede quedarse en 
un segundo plano, debe ser 
un asunto de la máxima prio-
ridad para todos: políticos, 
legisladores, gestores, empre-
sas, profesionales sanitarios, 
investigadores, y sociedad en 
su conjunto”. 
 

V DE VIDA
El galardón ‘V de Vida’ es el 
reconocimiento que la AECC 
otorga a una persona, insti-
tución, empresa o asociación 
perteneciente a cualquier 
ámbito social (político, em-
presarial, deportivo, artístico, 
público, sanitario, etc.) que 
haya destacado por mejorar 
la vida de las personas en-
fermas de cáncer y sus fami-
lias. Dividido en tres catego-
rías, este galardón pretende 
premiar el compromiso de la 
sociedad civil en la lucha 
contra el cáncer.  

La Princesa Letizia, presidenta de honor de la Asociación Española contra el Cáncer, entregó al torero 
Enrique Ponce el galardón “V de Vida.

El matador de toros Enrique Ponce con el premio “V de Vida”,  
en su categoría de ciencias, por su destacada labor en la lucha 
contra el cáncer.

En el salón de actos de la Fundación Cruzcampo, el presidente de esta institución, Julio 
Cuesta, hizo entrega del Premio Ganadería Estrella a la divisa de Núñez del Cuvillo. El ju-
rado que otorga este galardón consideró que las reses de esta ganadería fueron las más 
completas que se lidiaron en el pasado ciclo taurino de la Feria de Sevilla. “Arrojado”, toro 
de esta divisa, fue indultado por su bravura por el diestro José María Manzanares.
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En la categoría Social ha re-
caído en el diestro Enrique 
Ponce “por su dedicación y 
entrega a la lucha contra el 
cáncer, en especial, por el 
apoyo a las personas afecta-
das y a las entidades que 
trabajamos para ellas”.  
Enrique Ponce toreó su pri-
mer festival a beneficio de la 
lucha contra el cáncer cuando 
tenía tan solo 9 años, a partir 
de ese momento ha participa-
do en 330 festivales para 
distintas causas sociales, mu-
chos de ellos relacionados 
con esta enfermedad, llegan-
do a ser incluso el promotor e 
impulsor de muchos de ellos.

La Cátedra Sánchez Mejías 
profundiza sobre la vertiente 
cultural de la Tauromaquia

La Cátedra Ignacio Sánchez 
Mejías de Comunicación y 
Tauromaquia en colaboración 
con la Escuela Técnica Supe-
rior de Ingeniería Agronómica 
organiza su tercer seminario 
monográfico, este año, cen-
trado en profundizar en las 
relaciones entre la Tauroma-
quia y la cultura. El seminario 
estará repleto de diversas fi-
guras del ámbito de las letras, 
como Albert Boadella y Car-
los Marzal y contará también 
con la participación de las fi-
guras del toreo como Manuel 
Jesús ‘El Cid’ e Iván Fandiño.
El Seminario, que se celebrará 
en el Salón de Carteles de la 

Real Maestranza de Caballería 
durante los días 19 y 20 de oc-
tubre, pretende ofrecer a los 
participantes las diversas for-
mas culturales que están vincu-
ladas a la tauromaquia, desde 
las Bellas Artes hasta la llegada 
del toreo al Ministerio de Cultu-
ra, pasando por la literatura, el 
cine y la comunicación. Asimis-
mo, no se descuidará la faceta 
alimenticia, pues varios exper-
tos de distintas universidades 
reflexionarán sobre el camino y 
controles que atraviesa la carne 
del toro de lidia.
El seminario está abierto a los 
estudiantes universitarios de 
la Hispalense, tanto de grado 
como de licenciatura y a to-
dos aquellos interesados. 

Redacción
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